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Coupe d’Algérie :

Le président de la République remet le trophée 
au capitaine de l’ASO Chlef

M. Attaf rencontre à Berlin le 
vice-chancelier et ministre 

allemand de l’Economie 
et du Climat

Le ministre omanais des AE félicite l’Algérie 
après son élection en qualité de membre non 

permanent au Conseil de sécurité

La stabilité dont jouit l’Algérie est 
source de fierté et la Proclamation 
du 1er Novembre toujours de mise

Le président de la 
république, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a remis la coupe d`Algérie 
2022-2023 au capitaine de 
l’équipe de football de l’ASO 
Chlef, Boussaid Abdelkader, 
après la victoire (2-1 après 

prolongations) contre le CR 
Belouizdad lors de la finale 
de la 56e édition, disputée 
jeudi au stade Miloud Hadefi 
(Oran).
Le Président Tebboune 
a, auparavant, remis des 
médailles aux arbitres de la 

rencontre, aux joueurs des deux 
équipes ainsi qu’aux staffs 
techniques et administratifs 
des deux clubs.
Au palmarès de la compétition, 
l’ASO Chlef succède au CR 
Belouizdad, vainqueur de la 
précédente édition disputée en 

2019 face à la JSM Bejaia (2-
0), au stade Mustapha Tchaker 
(Blida).
L’ASO signe son deuxième 
succès en finale de la Coupe 
d’Algérie après le premier 
trophée remporté en 2005 
contre l’USM Sétif.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, M. Ahmed Attaf a 
rencontré, vendredi à Berlin, 
le vice-chancelier et ministre 
allemand de l’Economie et du 
Climat, M. Robert Habeck, avec 
qui il a eu des entretiens sur le 
partenariat économique algéro-
allemand et les perspectives de le 
renforcer, et ce dans le cadre de 
la visite de travail qu’il effectue 
en Allemagne sur instruction du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, indique 
un communiqué du ministère.
“Au terme de la visite de travail 
qu’il effectue en République 
fédérale d’Allemagne sur 
instruction de Monsieur le 
Président de la République, le 
ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, M. Ahmed Attaf, 
a rencontré, ce jour à Berlin, 
le vice-chancelier allemand et 
ministre de l’Economie et du 
Climat, M. Robert Habeck”, lit-
on dans le communiqué.
Les discussions entre les 
deux parties ont porté sur 
les relations de partenariat 
économique algéro-allemand et 
les perspectives de les renforcer, 
notamment à la lumière des 
nouveaux projets que les deux 
parties aspirent à concrétiser 
dans le domaine des énergies 
renouvelables et l’hydrogène 
vert.
M. Attaf a salué l’accord conclu 
entre l’Allemagne, l’Autriche 
et l’Italie sur le projet de 
l’hydrogène Sud (SoutH2 
Corridor), qui ouvrira la voie 
à un accord élargi au sein 

de l’Union européenne (UE) 
pour soutenir ce projet qui 
vise à couvrir 10 % des besoins 
énergétiques de l’Europe, 
ajoute le communiqué.
Les deux parties ont également 
évoqué les prochaines échéances 
bilatérales, soulignant la 
nécessité d’entamer les 
préparatifs de la prochaine 
session de la Commission 
économique mixte entre les 
deux pays en organisant une 
réunion au niveau des experts 
en Algérie en octobre prochain, 
afin d’évaluer l’avancement de 
la réalisation des objectifs du 
partenariat bilatéral à tous les 
niveaux, selon la même source.
“Les deux ministres ont par 
ailleurs examiné l’état des 
relations entre l’Algérie et l’UE 
ainsi que les moyens permettant 
aux  partenaires européens de 
fournir davantage de soutien 
aux efforts déployés par notre 
pays en faveur de la sécurité 
et de la stabilité dans la région 
sahélo-saharienne”, précise la 
même source.
M. Attaf a invité, à cette 
occasion, le vice-chancelier 
allemand, à effectuer une 
visite officielle en Algérie. Le 
ministre allemand a accueilli 
favorablement l’invitation 
souhaitant la concrétiser au 
début de l’année prochaine.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, M. Ahmed Attaf, a reçu 
un appel téléphonique de son frère, 
le ministre des Affaires étrangères 
du Sultanat d’Oman, M. Badr bin 
Hamad Al Busaidi, lors duquel il a 
félicité l’Algérie pour son élection 
en qualité de membre non permanent 
au Conseil de sécurité, indique jeudi 
un communiqué du ministère.
A cette occasion, le ministre Badr 
bin Hamad Al Busaidi a présenté 

ses “chaleureuses félicitations 
à l’Algérie pour son élection en 
tant que membre non permanent 
au Conseil de sécurité, souhaitant 
plein succès à notre pays pour son 
prochain mandat au sein de cette 

instance onusienne axiale”, selon le 
communiqué.
De son côté, M. Attaf a exprimé 
sa “profonde reconnaissance pour 
le soutien apporté à la candidature 
de l’Algérie de la part du Sultanat 
d’Oman”, soulignant “les priorités 
de l’Algérie au Conseil, notamment 
la défense des questions et priorités 
de la nation arabe, en tête desquelles 
la question palestinienne, ainsi que 
la contribution à la résolution des 
crises secou

Le président du Conseil de la 
Nation, Salah Goudjil a affirmé, 
jeudi à Alger, que “la stabilité 

dont jouit l’Algérie, aujourd’hui, est 
source de fierté” et que “la Proclamation 
du 1er Novembre 1954 est toujours de 
mise”.
Dans son allocution à l’issue du vote 
du texte de loi modifiant et complétant 
la loi 83-12, relative à la retraite, et 
du texte de loi modifiant la loi 63-278 
fixant la liste des fêtes légales, M. 
Goudjil a indiqué que “la stabilité dont 
jouit, aujourd’hui l’Algérie est source 
de fierté pour tous”, saluant le rôle de 
l’Armée nationale populaire (ANP), 
digne héritière de l’Armée de libération 
nationale (ALN), dans “la protection du 
pays et la préservation de sa stabilité”, 
la qualifiant de “véritable fierté pour 
l’Algérie qui a une telle armée”.
Il a affirmé, en outre, que l’étape 
“franchie par l’Algérie ces trois dernières 
années et demi, est historique”, ajoutant 
dans, ce contexte, que les engagements 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, “qui ont été 
concrétisés sur le terrain, sont imprégnés 
de la Proclamation du 1er Novembre 
1954”. Il a rappelé, à ce propos, que le 
référendum sur la Constitution de 2020 

avait eu lieu, lui aussi, le 1er Novembre 
2020.
“Les acquis réalisés par l’Algérie, ces 
dernières années, ont été remportés en 
toute liberté et souveraineté”, a soutenu 
M. Goudjil soulignant que “notre pays 
n’a actuellement aucune dette extérieure 
et n’est dépendant d’aucune institution 
financière internationale”, et c’est là, “la 
véritable indépendance préservée par le 
Président de la République”.
“Nous avons pris acte des réactions 
des représentants du colonialisme et du 
néocolonialisme”, a-t-il affirmé, relevant 
que la Glorieuse Révolution algérienne 
avait lutté contre “l’occupation 
française, tout en faisant la distinction 
entre l’occupant français et le peuple 
français”.
“Mais certains n’avaient pas compris 
cela. Les résidus de l’ancien occupant 
sont toujours là, et sont arrivés jusqu’à 
s’en prendre à l’hymne national 

(Kassaman)”, a déploré le président du 
Conseil de la nation.
“Notre histoire ne peut être écrite par 
d’autres, car c’est nous et nous seuls qui 
avons connu la colonisation et c’est à 
nous d’en consigner les faits”, a souligné 
M. Goudjil, rappelant que l’occupation 
de l’Algérie ne ressemble à aucune autre 
forme d’occupation, car il s’agit en fait 
d’”une colonisation de peuplement et 
d’extermination de tout un peuple”.
“Le recouvrement de la souveraineté 
nationale n’était pas chose aisée 
et le mérite revient aux vaillants 
moudjahidine et chouhada ayant mené la 
Glorieuse Guerre, loin d’un quelconque 
leadership, avec pour seul leitmotiv: 
Par le peuple et Pour le peuple. C’est 
eux qui ont rédigé la Proclamation du 
1e Novembre 1954 qui est toujours de 
mise”, a mis en avant le président de la 
Chambre haute du Parlement.
Affirmant que “l’Algérie tend la 
main à tous les pays”, M. Goudjil a 
rappelé qu’elle (l’Algérie) était l’un 
des fondateurs du Mouvement des 
Non-alignés depuis la Conférence 
de Bandung en 1955. “Notre pays ne 
compte pas changer de voie, ce qui 
l’habilite à assurer la médiation entre la 
Russie et l’Ukraine”.
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« Ce n’est pas la France qui nous enseigne notre histoire », 
Adila Bendimérad

Quelles sont les modalités de rapatriement 
pour les Algériens décédés à l’étranger ?

« Tarikh el Djazair », la nouvelle appli mobile du ministère 
des Moudjahidines bientôt opérationnelle

Après la réussite de 
l’avant-première 
algérienne du film « El 

Akhira » « La Dernière Reine », 
l’actrice et coréalisatrice du film, 
Adila Bendimérad, est revenu sur 
certaines critiques à l’encontre de 
ce long-métrage historique.
En effet, invitée de la chaîne 
algérienne Echorouk News, 
Adila Bendimérad a révélé que, 
« Un récit français ? (Ironise 
l’actrice). Ce récit n’est pas basé 
sur les notes du consul français 
de l’époque (Jacques Philippe 

Laugier de Tassy ndlr). Ce n’est 
pas la France qui nous enseigne 
notre histoire », dit-elle.
En dépit des décors du film, des 
costumes des acteurs qui mettent 
en valeur l’histoire algérienne 
et de l’innocence du film, « La 
Dernière Reine » a été critiquée, 
car selon certains, ce film 
s’inspire fortement du récit du 
chancelier du consulat français à 
Alger entre 1717 et 1718.
Une critique que l’actrice et 
coréalisatrice du film, Adila 
Bendimérad, dément, « Ce film 

est le fruit de sept ans d’étude 
historique. Il n’y a pas que les 
Français qui ont raconté l’histoire 
de l’Algérie. Il y a eu les récits 
des Algériens, des Espagnols, des 
Anglais, des Néerlandais. On a 
reçu des documents historiques 
de plus pays, l’Espagne, 
l’Angleterre et les États-Unis 
entre autres », ajoute-t-elle.

La Dernière Reine : Zaphira 
a bel et bien existé !

« Elle aurait été l’épouse de Sélim 
al-Toumi, l’émir d’Alger au 16ᵉ 
siècle » cette expression qui joue 

des tours au film « La Dernière 
Reine » est erronée selon la 
réalisatrice, Adila Bendimérad.
Elle explique, « Nous n’avons par 
créer ce personnage. Zaphira a 
bel et bien existé et son existence 
n’est pas uniquement documentée 
par les Français », indique-t-elle.

Dans le même registre, Adila 
Bendimred a ajouté, « La version 
du film n’a rien à voir avec les 
rapports du consul de Tassy. Nous 
avons mis en avant l’opinion 
algérienne en traitant ce sujet de 
cette optique », explique-t-elle.
La Dernière Reine est une histoire 
de courage conjugué au pluriel 
et dont le principal sujet est la 
femme médiévale d’Alger. La 
projection du film continue dans 
différentes salles du territoire 
national.

Le ministère des Affaires 
étrangères et de la 
communauté nationale à 

l’étranger a fixé les conditions 
et les modalités pratiques de la 
prise en charge du rapatriement 
des dépouilles des ressortissants 
algériens décédés à l’étranger.
En effet, le texte fixant les 
modalités de fonctionnement du 
compte d’affectation spéciale, 
fonds de solidarité pour les 
ressortissants algériens décédés 
à l’étranger, et disposant que le 
ministère des Affaires étrangères 
est le « l’ordonnateur principal », 
a été signé par le premier ministre, 
Aimene Benabderrahmane.
À cet effet, le ministère des Affaires 
étrangères sera l’ordonnateur 
principal du compte, suivi par 
les chefs de postes diplomatiques 
et consulaires qui seront les 
ordonnateurs secondaires de ce 
compte.
Alimenté par une partie des 
recettes issues de la délivrance 
d’actes consulaires et de visas, les 
dons et legs, ce compte prendra 
en charge consacré à la prise en 
charge les frais de rapatriement 
des corps des ressortissants 
algériens décédés à l’étranger.
Dans le même registre, la 
nomenclature des recettes et 
des dépenses imputables sur ce 
compte a été fixé dans un arrêté 
ministériel conjoint du ministère 

des Affaires étrangères et du 
ministère des Finances.

Décret exécutif fixant les 
modalités de fonctionnement 

du compte d’affectation 
spéciale n° 302-144 intitulé 

« Fonds de solidarité pour les 
ressortissants algériens décédés 

à l’étranger (JO)
Le Premier ministre,
Sur le rapport conjoint du ministre 
des Affaires étrangères
et de la communauté nationale à 
l’étranger et du ministre des
finances.
Décrète :
Article 1er.— En application des 
dispositions de l’article
72 de la loi n° 22-24 du Aouel 
Joumada Ethania 1444
correspondant au 25 décembre 
2022 portant loi de finances
pour 2023, le présent décret a 
pour objet de fixer les
modalités de fonctionnement du 
compte d’affectation
spéciale n° 302-144 intitulé « 
Fonds de solidarité pour les
ressortissants algériens décédés à 
l’étranger ».
Art. 2. — Le ministre chargé des 
Affaires étrangères est
l’ordonnateur principal du compte 
d’affectation spéciale
n° 302-144 intitulé « Fonds de 
solidarité pour les
ressortissants algériens décédés à 
l’étranger ».

Les chefs de postes diplomatiques 
et consulaires sont
ordonnateurs secondaires de ce 
compte.
Art. 3. — Le compte, cité à 
l’article premier ci-dessus,
retrace :
En recettes :
— une partie des recettes issues 
de la délivrance d’actes
consulaires et de visas ;
— les dons et legs.
En dépenses :
— la prise en charge des frais de 
rapatriement des corps
des ressortissants algériens 

décédés à l’étranger.
Un arrêté conjoint du ministre 
chargé des Affaires
étrangères et du ministre chargé 
des Finances fixe la
nomenclature des recettes et des 
dépenses imputables sur ce
compte.
Art. 4. — Les modalités de suivi 
et d’évaluation du compte
d’affectation spéciale n° 302-144, 
susmentionné, sont fixées
par arrêté conjoint du ministre 
chargé des Affaires étrangères
et du ministre chargé des 
Finances.

Art. 5. — Le niveau de 
prélèvement des recettes issues 
de
la délivrance d’actes consulaires 
et de visas, consacrées à la
prise en charge des dépenses du 
compte prévues à l’article 3
ci-dessus, est déterminé par arrêté 
conjoint du ministre
chargé des affaires étrangères et 
du ministre chargé des
finances.
Art. 6. — Les conditions et les 
modalités pratiques de prise
en charge du rapatriement des 
dépouilles des ressortissants
algériens décédés à l’étranger 
sont fixées par arrêté du
ministre chargé des Affaires 
étrangères.
Art. 7. — Les dispositions du 
décret exécutif n° 21-510 du
9 Joumada El Oula 1443 
correspondant au 14 décembre
2021 fixant les modalités de 
fonctionnement du compte
d’affectation spéciale n° 302-144 
intitulé « Fonds de
solidarité pour les ressortissants 
algériens décédés à
l’étranger », sont abrogées.
Art. 8. — Le présent décret sera 
publié au Journal officiel
de la République algérienne 
démocratique et populaire.
Fait à Alger, le 21 Dhou El Kaâda 
1444 correspondant au
10 juin 2023.

Le ministre des 
Moudjahidine et des 
droits des citoyens, Laid 

Rebika, a annoncé aujourd’hui, 
jeudi, le lancement de la nouvelle 
application informative « Tarikh 
el Djazair » sur mobile. Un 
projet visant à renforcer les liens 
de communication entre les 
générations et à faciliter l’accès à 
l’histoire aux jeunes, plus enclins 
à utiliser la technologie.

L’application « Tarikh el 
Djazair » lancée le 5 juillet 

prochain
Lors de sa réunion avec le 
président du Haut Conseil de la 
Jeunesse, Mustapha Hiddaoui, 
Rebika a annoncé que le 

ministère lancera une application 
« en accord avec les exigences 
technologiques des jeunes ».
C’est lors de la commémoration 
du 61ᵉ anniversaire de 
l’Indépendance, le 5 juillet 
prochain, que le ministère 
mettra en ligne l’application 
officiellement.
« Nous souhaitons, à travers cette 
application réalisée dans le cadre 
du soixantenaire de la célébration 

de l’indépendance de l’Algérie, 
transmettre le message du jihad à 
tous les Algériens en adoptant des 
méthodes adaptées aux besoins 
des jeunes d’aujourd’hui » a-t-il 
ajouté.

Une appli pour cultiver les 
jeunes sur l’histoire d’Algérie ?
Grâce à Tarikh el Djazair, tout 
un chacun pourra consulter les 
étapes de l’histoire nationale et 
leurs détails, de 1830 à 1962, via 

un smartphone. Le style utilisé 
est volontairement simplifié 
et permettra ainsi à un plus 
grand nombre d’intégrer les 
informations relatives à l’histoire 
d’Algérie.
Le ministère des Moudjahidines 
avait déjà lancé l’année dernière 
la plateforme numérique « Djazair 
el Majd » pour commémorer 
le soixantième anniversaire de 
l’Indépendance nationale.
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enseignement supérieur :
Onze nouvelles plateformes numériques lancées

FiA :
Les start-up mettent en exergue leurs capacités 

d’innovation dans tous les secteurs

Le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Kamel 

Baddari, a présidé, samedi à Alger, 
le lancement de onze (11) nouvelles 
plateformes numériques dédiées 
à l’enseignement, à la recherche 
et aux œuvres universitaires, 
portant ainsi à 46 le nombre total 
des plateformes numériques du 
secteur.
Présidant le lancement de onze (11) 
nouvelles plateformes numériques 
à partir du siège du ministère, 
M. Baddari a précisé que cette 

démarche “s’inscrit dans le cadre 
du plan de numérisation du secteur, 
en tant que pilier de l’efficacité de 
l’enseignement supérieur et de 
la recherche scientifique”, ce qui 
permet, a-t-il dit, de “se diriger 
vers la gouvernance en matière 
d’enseignement, de recherche et 
d’œuvres universitaires”.
“Le plan principal du secteur, 
reposant sur 12 enjeux et 7 
programmes stratégiques, connaît 
un progrès considérable, avec 
un taux de réalisation de plus 
de 80%”, a indiqué le premier 

responsable du secteur, ajoutant 
que les plateformes créées 
“continueront à être développées 
selon les besoins”.
Les onze nouvelles plateformes 
concernant les activités 
d’enseignement et de recherche et 
les œuvres universitaires dans les 
résidences universitaires.
M. Baddari a, par ailleurs, fait savoir 
que les inscriptions universitaires 
des nouveaux bacheliers “se feront 
intégralement en ligne”, soulignant 
que la politique “zéro papier” sera 
de mise en la matière.

Les start-up algériennes 
prennent part à la 54e 
édition de la Foire 

internationale d’Alger (FIA) (20 
au 25 juin) avec un ensemble 
de projets et d’innovations qui 
visent à apporter des solutions 
pratiques innovantes dans 
plusieurs domaines, mettant en 
avant leurs grandes capacités 
à la compétitivité et dans 
l’accompagnement des grandes 
sociétés.
Dans une tournée de l’APS 
dans les couloirs de la FIA (Pins 
Maritimes d’Alger), plusieurs 
nouveautés auxquelles sont 
parvenues les start-up algériennes 
ont été mises en avant, en ce qui a 
trait à l’aspect de lutte contre les 
incendies, la santé, l’agriculture, 
les technologie et les finances, 
d’autant plus que la manifestation 
a constitué une occasion propice 
pour ces entreprises, en vue de 
tirer profit des expériences et 
expertises des pays participants, 
dans l’objectif d’échanger les 

connaissances.
Dans ce cadre, la start-up 
“BK Fire”, spécialisée dans la 
fabrication de pompes et de skids 
anti-incendie a pris part à la FIA, 
avec “ un robot de lutte contre 
les incendies”, considéré comme 
le fruit d’innovation du bureau 
d’études de la start-up.
Le fondateur et gérant de la 
start-up, Khaled Basta a indiqué 
que ce “robot” peut éteindre les 
incendies à distance, grâce à une 
télécommande sur une distance 
de 300 mètres qui peut être 
augmentée à l’avenir. Ce “robot” 
fonctionne avec les batteries, 
est équipé de deux moteurs 
électriques et peut connaître des 
améliorations en vue d’augmenter 
ses capacités et ses avantages à 
l’avenir, précise le responsable.
Cette innovation algérienne peut 
être dotée d’un jet d’eau qui peut 
éteindre les feux à une distance 
de 80 mètres, si un ensemble de 
conditions s’y prêtent.
Sur l’objectif de la participation 

à la FIA, M. Basta a indiqué 
qu’il s’agit de faire connaître 
les nouveautés auxquelles est 
parvenue la start-up au double 
plan national et international” “ 
et pourquoi pas construite des 
partenariats avec des entreprises 
étrangères et exporter nos 
produits”.
De son côté, la start-up “Nabatic” 
spécialisée dans la mise au point 
d’applications sur le net, a exposé 
sa plate-forme numérique “Fito” 
qui permet aux agriculteurs 
de trouver des solutions aux 
problèmes et aux pathologies qui 
peuvent affecter leurs récoltes 
agricoles, par souci d’économiser 
le temps, en vue d’augmenter 
la rentabilité et d’améliorer la 
production.
Le Directeur technique de 
l’entreprise, Ahmed Roumita 
a indiqué que cette application 
permettra aux agriculteurs de 
diagnostiquer les maladies qui 
pourront affecter les plantes et ce  
par la prise d’une photo qui sera 

envoyée via la plateforme, qui 
identifiera la maladie et orientera 
l’agriculteur afin de parvenir à 
une solution adéquate grâce à 
une bibliothèque incluse sur la 
plateforme, avec plus de 100 
cultures et 300 fléaux ou maladies 
qui pourront affecter les plantes, 
ainsi que les produits utilisés pour 
les éliminer.
Cette application permettra 
également aux agriculteurs et 
aux professionnels du secteur 
d’identifier les points de vente 
des produits agricoles tels que les 
pesticides agricoles, les engrais et 
les graines, situés à proximité.   
La start-up “Strap Life” a 
présenté, à son tour, sa plateforme 
numérique visant à assister les 
personnes âgées, les personnes 
atteintes de maladies chroniques 
( les maladies cardiaques et 
le diabète), les malvoyants 
et les analphabètes, en les 
accompagnant dans la prise de 
médicaments nécessaires d’une 
manière appropriée et opportune 

afin d’éviter toutes complications.
A cet égard, la propriétaire de 
l’entreprise, Asma Remmache, 
a précisé que cette application 
fournit les données et les 
informations nécessaires, tels 
que le moment de la prise 
des médicaments et les doses 
appropriées, étant connectée 
à une montre intelligente qui 
permet aux malades et à leurs 
proches, et aux personnes âgées 
de recevoir une alerte sonore ou 
un signal lumineux indiquant le 
moment adéquat.
De son côté, la start-up spécialisée 
dans la technologie financière et 
le paiement électronique sur les 
sites web  “Guidini”, a présenté 
deux plateformes numériques, 
la première liée à la fourniture 
de solution de paiement 
électronique, et ce en incluant ce 
service dans les plateformes ou les 
applications des entreprises qui 
ont besoin de ce type de paiement 
et en les accompagnant dans cette 
tâche, selon ce que le fondateur 
et le gérant de cette entreprise, 
Mourad Mechta a indiqué.
La plateforme offrira également 
des services de réservation de 
chambres d’hôtels, de paiement 
de factures, et d’achat de billets 
sur internet.
La Foire internationale d’Alger 
dans sa 54e édition, qui se 
poursuivra jusqu’à dimanche 
prochain, connait la participation 
de 32 entreprises labellisées 
“Start-up”, invitées par 
l’accélérateur publique de start-
up “Algeria venture”, venues 
exposer leurs produits et leurs 
expériences.
L’Italie est l’invité d’honneur de 
cette 54e édition, organisé sous 
le thème “Algérie: Nouvelles 
perspectives et nouveaux 
horizons”, et qui connait la 
participation de plus de 640 
exposants nationaux et étrangers.
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Le Forum algérien de 
l’investissement et de 
l’exportation “Algeria 

Expo-Invest”, organisé jeudi 
au Palais des Expositions à 
Alger, a été une occasion pour 
les représentants des instances 
publiques concernées par 
l’investissement et le commerce 
de présenter les différentes 
mesures prises par l’Etat pour 
promouvoir les exportations 
algériennes hors hydrocarbures, 
d’où l’augmentation du volume 
de ces exportations à environ 7 
mds USD l’année dernière, un 
chiffre appelé à augmenter en 
2023.
Le Directeur des études chargé 
du guichet unique des grands 
projets et des projets étrangers à 
l’Agence nationale algérienne de 
promotion de l’investissement 
(AAPI), Ahmed Berrichi, a mis 
en avant dans son intervention à 
l’occasion de ce forum, inauguré 
par le ministre du Commerce et 
de la Promotion des exportations, 
Tayeb Zitouni, en marge de la 
Foire internationale d’Alger 
(FIA), l’importance des 

avantages prévus par la nouvelle 
loi sur l’investissement, dont la 
validité d’au moins 10 ans, ainsi 
que la suppression de la règle 
49/51, sauf pour certains secteurs 
stratégiques.
M. Berrichi a, également, 
évoqué les garanties et facilités 
accordées aux investisseurs 
étrangers, notamment à travers 
la création du guichet unique 
des investissements étrangers 
au niveau de l’AAPI, ainsi 
que la plateforme numérique 
d’investissement.
De son côté, le directeur 
de l’Agence algérienne de 

promotion du commerce extérieur 
“ALGEX”, Abdelatif El Houari, 
a souligné l’importance du rôle 
que joueront les expositions 
permanentes au Niger, en 
Mauritanie et au Sénégal dans 
la promotion des exportations 
algériennes hors hydrocarbures 
dans le cadre de la Zone de libre-
échange africaine (ZLECAF).
Ce genre de foires offre de grands 
espaces pour la promotion des 
produits algériens garantissant sa 
présence sur le marché africain 
notamment en Afrique de l’ouest, 
a expliqué le directeur général 
d’ALGEX.

La région d’Afrique de l’ouest 
est accessible par route à travers 
le groupe Logitrans et par voie 
maritime (Algérie- Sénégal), 
outre les vols réguliers vers 
Nouakchott et Dakar, a précisé 
M. Abdellatif El Houari.
Concernant la plateforme 
“Euromed Trade”, mise en place 
pour faciliter le commerce et 
l’investissement entre les pays 
méditerranéens, le responsable a 
révélé l’organisation de cycles de 
formation sur cet outil permettant 
aux opérateurs de bénéficier des 
avantages octroyés par l’Union 
européenne (UE) aux produits 
des pays méditerranéens.    
Dans une déclaration à l’APS, 
en marge des travaux du forum, 
le directeur de la promotion 
et du soutien aux échanges 
économiques au ministère 
des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à 
l’étranger, Rabah Fassih a 
énuméré les mesures prises 
par le ministère en matière 
d’accompagnement des 
opérateurs économiques 
algériens pour leur faciliter 

l’accès aux marchés à l’étranger 
tant sur le plan administratif à 
travers l’ouverture du bureau 
d’information et de la promotion 
de l’investissement et des 
exportations, que sur le plan 
diplomatique via les consulats et 
ambassades.
Le bureau reçoit régulièrement 
des opérateurs algériens et 
les informe sur les documents 
nécessaires pour l’accès aux 
marchés à l’étranger, explique-t-
il.
Au niveau des ambassades et des 
consulats, il a été procédé, depuis 
deux ans, à la formation des 
chargés d’affaires économiques 
et commerciaux pour fournir les 
informations nécessaires aux 
opérateurs, a rappelé M. Fassih.
Le ministère veille à prendre 
part aux rencontres et foires 
pour informer les opérateurs 
économiques de la mission 
de la diplomatie économique 
algérienne notamment en termes 
de renseignements pouvant les 
aider à décrocher des marchés 
avec d’autres opérateurs étrangers 
crédibles.

Le ministre du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations, Tayeb 

Zitouni a affirmé, jeudi à Alger, que 
les importateurs étaient invités, 
à partir de 2024, à investir dans 
des projets productifs et ce, dans 
le cadre des efforts des autorités 
publiques visant à rationaliser les 
importations du pays, notamment 
en ce qui concerne les produits 
que l’Algérie pourrait produire 
localement.    
S’exprimant à la presse en marge 
du Forum d’investissement 
et d’exportation, organisé en 
concomitance avec la Foire 
internationale d’Alger (FIA), le 
ministre a indiqué qu’”à partir de 
l’année prochaine, de nouvelles 
mesures seront mises en place 
pour l’activité d’importation”, 
précisant que les “importateurs 
seront tenus de s’orienter vers 
l’investissement et la production 
locale des matériaux et produits 
qu’ils importent actuellement”. 
Il s’est félicité, dans ce sens, des 
nombreux importateurs de textiles 
et de vêtements en Algérie qui se 
sont tournés, ces derniers temps, 
vers la fabrication des produits 
qu’ils importaient auparavant.
Il a affirmé que les autorités 
publiques avaient mis en place 
toutes les incitations et les 
conditions propices pour soutenir 
et accompagner les opérateurs 

économiques activant dans 
l’importation en vue de favoriser 
la production, la fabrication et la 
création de richesse.
M. Zitouni a affirmé que cette 
mesure s’inscrivait dans le 
cadre des efforts des autorités 
publiques visant la rationalisation 
de la facture d’importation d’une 
part, et la moralisation de l’acte 
économique d’autre part, en 
luttant contre la surfacturation 
ou la sous-facturation dans le 
domaine du commerce extérieur, 
soulignant que ces pratiques “ont 
été bien maîtrisées”.
Le ministre a rappelé que 
parmi les mesures prises dans 
ce cadre, figure la création 
d’une plateforme numérique au 
niveau de l’Agence nationale 
de promotion du commerce 
extérieur (ALGEX), qui permet 
de surveiller et de suivre 
toutes les factures, que ce soit 
d’exportation ou d’importation, 
à même de contrôler les prix des 
produits pour les fournisseurs ou 
les clients.
“Je lance un appel à tous les 
opérateurs à faire bon usage de 
l’argent des Algériens, car il y 
a une enquête approfondie sur 
chaque facture émise ou transfert 
d’argent accepté et domicilié 
dans les banques algériennes”, 
soulignant que la loi est claire 
en matière de lutte contre ces 

activités commerciales illégales.
Par ailleurs, et concernant le fait 
que certains produits nationaux, en 
particulier l’acier, ne bénéficient 
pas des mêmes exemptions 
sur le marché européen que 
celles accordées par l’Algérie 

à la partie européenne, dans le 
cadre de l’accord d’association 
avec l’Union européenne, le 
ministre a expliqué que “la partie 
algérienne s’attelle à la révision et 
à l’évaluation de cet accord, entré 
en vigueur en 2003”.

Il a également affirmé que 
l’Algérie se tournait vers 
“l’exportation et la liberté du 
marché, car les produits algériens 
sont compétitifs à l’étranger et 
peuvent facilement accéder à tous 
les marchés internationaux”.

Algeria expo-invest :
 Présentation des mesures prises par l’Etat 

pour promouvoir les exportations

Les importateurs invités à investir dans des projets 
productifs à partir de 2024
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ANNABA / eNergie

Le PDG de Sonatrach, Toufik Hakkar, en visite d’inspection 
et de travail à Annaba et El Tarf

ANNABA / reNCoNTre  régioNAle

Les huissiers de justice du pôle Est en conclave à l'hôtel Sabri

Le PDG de Sonatrach, Toufik 
Hakkar, a effectué des visites 
de terrain à Annaba et El 

Tarf, afin d'inspecter les projets et  
les  installations de production du 
complexe Asmidal et Asfertrade. 
Le P-DG  Toufik Hakkar, qui a 
effectué ces visites d’inspection était 
accompagné d'une délégation des 
cadres d'exploitation du complexe  et  
a débuté sa visite par  Skikda, où il a 
examiné l'état d'avancement du port 
pétrolier ainsi que le projet d'extension 
sur lequel s'appuie Sonatrach pour 
augmenter les capacités de chargement 
et de déchargement au niveau du 
port de Skikda. La délégation a été 
informée de l'état d'avancement du 
quai d'expédition de gaz naturel 
liquéfié (GNL) qui est achevé à près de 
94%, ainsi que du quai d'expédition de 
matériaux pétroliers et des installations 
complémentaires liées au système 
de protection et d'intervention. La 
délégation a également inspecté 
l'avancement du projet de construction 
d'un réservoir de gaz liquéfié d'une 
capacité de 150.000 mètres cubes afin 

d'augmenter la capacité de stockage 
de gaz naturel liquéfié dans la zone 
industrielle. Le président-directeur 
général de Sonatrach a relevé « la 
nécessité de respecter les délais de 
mise en œuvre de ce projet structurant, 
qui s'inscrit dans la stratégie du 
groupe d'accroître ses capacités de 
commercialisation et de remplir ses 
obligations internationales vis-à-
vis de ses partenaires étrangers». La 
visite a également conduit le premier 
responsable de la Sonatrach sur la zone 
industrielle de Skikda au complexe 
de liquéfaction de gaz GL1K, où 
il a écouté un exposé  détaillé sur le 
déroulement de l'entretien programmé 
du navire, dans laquelle de jeunes 
techniciens et ingénieurs ont contribué 
sérieusement à ce processus et avec des 
capacités locales. Le P-DG, Hakkar 
a inspecté le projet d'achèvement de 
l'usine de dessalement d'eau de mer, 
d’une capacité de production estimée à 
300.000 mètres cubes par jour pour les 
canaux" (ENAC) .
S’agissant de la visite à Annaba, le 
P-DG a visité,  le complexe "Asmidal", 
l'une des filiales de Sonatrach, qui est 

active dans le domaine de la fabrication 
d'engrais et de produits phyto-santé 
qui contribuent au développement de 
l'agriculture.
Au cours de cette visite, le Président 
Directeur Général du complexe 
Sonatrach a inspecté l'unité de 
stockage et de distribution de la 
société "Asfertrade ", l'une des 
filières du complexe "Asmidal", où 
il a pu s’informer sur le processus de 
préparation de la prochaine campagne 
d'ensemencement.
Au siège de la Direction Générale 
du complexe "Asmidal", M. Hakkar 
a rencontré les cadres et dirigeants 
de l'entreprise et de ses filiales, lors 
d’un conclave où il a souligné le rôle 
stratégique de l’entreprise "Asmidal" 
dans la création de valeurs ajoutées, 
l'avancement du développement 
agricole et le développement de 
l'économie nationale à travers les 
projets stratégiques que réalisera le 
complexe, notamment le projet intégré 
des phosphates.

L'hôtel Sabri a abrité, jeudi passé, 
une rencontre  régionale ayant 
regroupé les huissiers de justice  

activant à  l'Est du pays. Ont pris part 
à ce conclave les procureurs généraux 
et les présidents des cours des wilayas 
d’Annaba et de Tebessa, du président 
du tribunal d’Annaba; des Présidents 
nationaux et régionaux des chambres 
des huissiers de justice et  des avocats.
La rencontre régionale qui a choisi 
comme slogan « L'exécution au sein 
du système judiciaire actuel...Quel 
bilan? » a été initiée et organisée par 
la chambre régionale des huissiers de 
justice.
Cette rencontre a été une opportunité 
pour les exerçant des applications 
des décisions de justice d'exposer et 
de mettre en exergue les contraintes 
rencontrées sur le terrain quand 
à l'application et l'exécution des 

décisions de justice. Une commission 
a été constituée en séance tenante 
pour diagnostiquer les contraintes 
matérielles rencontrées sur le terrain, 
notamment en phase d’exécution des 
décisions de justice.
Un communiqué faisant état de six 
points  a vu le jour à  la fin des travaux 
du colloque qui sera lu et approuvé à  
l'unanimité par les participants.

S.F

S.F / M.N – Photos Merati Nassir



Dans le cadre du contrôle des 
conditions de transport  et 
de distribution de produits 

alimentaires, les inspecteurs de la direction 
du commerce ont mené des contrôles 
en collaboration  avec les services de la 
sûreté de wilaya de la commune d’El 
Hadjar au niveau du point de contrôle de 
la même commune. En effet,  la brigade 
de contrôle et de la répression des fraudes 
de la direction du commerce d’Annaba 

relevant de l’unité d’El Hadjar, assistée  en 
collaboration avec des services de la sûreté 
et des vétérinaires, a effectué des fouilles 
impromptues de plusieurs transporteurs  
de produits alimentaires. Plusieurs 
véhicules de transport de marchandise 
ont été inspectés pour s’assurer du respect 
des conditions de conservation et de 
transport des produits alimentaires. Le 
consommateur n’a pas toujours une bonne 
connaissance des risques de contamination 
que peut engendrer la consommation de 
produits alimentaires mal conservés.

Dans le cadre de la lutte 
quotidienne contre la criminalité, 
les éléments de la 5ème sûreté 

urbaine ont réussi, ,lors des derniers 
72 heures,  un véritable coup de filet 
en procédant à l’arrestation de sept (7) 
individus  qui s’adonnaient à la vente de 
la drogue et impliqués dans de nombreux 
actes criminels, de 12 autres individus 
suspectés de vol et de cambriolage. Ces 
derniers ont réussi à s’emparer d’une 
importante quantité de psychotropes 
estimée à 734 comprimés  et 34 plaquettes 
de drogue ainsi que des armes blanches, 
selon un communiqué rendu public. Ces 
interventions se  sont  soldées également 
par la saisie d’une somme d’argent résultant  
de la vente des substances hallucinogènes. 
Ces opérations s’inscrivent  dans le cadre 
des efforts déployés par les éléments 
de la sûreté de wilaya pour lutter sans 
relâche contre le trafic de la drogue et des 
psychotropes. Les mis en cause ont été 
présentés par devant le procureur de la 
république, prés le tribunal compétent, et 

placés en détention provisoire en attendant 

l’instruction judiciaire de ces affaires. Un 

appel au civisme des citoyens a été lancé 

par les forces de l’ordre qui ne cessent de  

rappeler la disponibilité des numéros verts 

mis à leur disposition.
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ANNABA / CoNTrÔle QuAliTé

Saisie et destruction de 134.2 
kg de denrées alimentaires 

impropres à la consommation

ANNABA / direCTioN du CoMMerCe

Permanence Aïd El-Adha : 
Plus de 1120 commerçants 

réquisitionnés

ANNABA/ el HAdJAr

Inspection chez les transporteurs 
de produits alimentaires au point 

de contrôle routier

ANNABA / 5ÈMe SÛreTé urBAiNe

Saisie de 734 comprimés 
psychotropes et 34 plaquettes 

de drogue

Les services de contrôle de la qualité 
et de lutte contre la fraude relevant 
de la direction du commerce de la 

wilaya d’Annaba en coordination avec les 
agents d’inspection régionale du commerce 
d’El Hadjar et les éléments de la sureté 
d’El Hadjar ont procédé à la saisie de 134.2 
kg de denrée alimentaires impropres à la 
consommation. Ces saisies ont été réalisées 
après  plusieurs inspections ayant ciblé 
différents commerces et épiceries ainsi 
que restaurants  au niveau de la commune 
d’El Hadjar. Toute la quantité saisie a été 
détruite et transférée vers la décharge par 
les mêmes services, tandis que des procès-
verbaux ont été établis à l’encontre des 

contrevenants pour “non observation des 
conditions d’hygiène et vente de produits 
impropres à la consommation » mettant en 
danger la santé des consommateurs.
Les récentes inspections ont levé le voile 
sur plusieurs boucheries et commerces, en 
infraction au code de l’hygiène fermant 
un œil sur la non-conformité des produits 
qu’ils proposent, en connaissance de 
cause, jusqu’à mettre en vente de la 
viande avariée et traitée pour masquer 
l’avarie. A l’approche de la célébration 
de l’Aid El Adha plusieurs commerçants 
sans scrupule, ont exposé la vie des 
consommateurs à un danger certain par 
leurs méfaits.

Pas moins de 1121 commerçants 
ont été réquisitionnés par les 
services de la direction du 

commerce de la wilaya d’Annaba, pour 
assurer la permanence durant l’Aïd El 
Adha et permettre  aux citoyens un 
approvisionnement normal en produits 
alimentaires de large consommation et 
des services au niveau des quatre coins de 
la wilaya, a-t-on appris de source proche 
de la direction du commerce. En effet, 
«Toutes les mesures ont été prises afin 
de garantir l’ouverture des commerces et 
la disponibilité des produits alimentaires 
durant la fête du sacrifice”, assure-t-
on. En outre, des dizaines d’agents de 
contrôle relevant des dits services, seront 
réquisitionnés, pour veiller à l’application 
des permanences, a-t-on encore fait savoir. 
Cette démarche qui s’inscrit dans la cadre 
d’application des dispositions de l’article 8 
de la loi 13-06 modifiant et complétant la 

loi 04-08 relative aux conditions d’exercice 
des activités commerciales durant les 
week-ends, les congés annuels et les 
fêtes officielles , concernera les services 
commerciaux de large consommation, 
dont a besoin le citoyen à l’image des 
magasins d’alimentation générale, de 
fruits et légumes, des boulangeries, des 
pharmacies, station service à travers les 
12 communes . Il convient de rappeler 
que l’application de la permanence des 
commerçants pendant les fêtes légales 
nationales et religieuses a institué en 2012 
suite à l’amendement de la loi 04-08 fixant 
les conditions de l’exercice des activités 
commerciales, par l’introduction d’une 
disposition obligeant les commerçants à 
assurer une permanence durant ces fêtes. 
Cette loi prévoit des sanctions à l’encontre 
des récalcitrants dont la fermeture des 
locaux commerciaux pour une durée 
d’un (1) mois assortie d’une amende 
allant de 30.000 à 200.000 DA contre les 
contrevenants.

Sara.Y

Imen.B

Imen.B

Sara.Y
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Dans le cadre du 
recouvrement des 
créances et au titre 

de cette énième opération, les 
services techniques de l’Office 
de Promotion et la Gestion 
Immobilière (OPGI) à Annaba 

ont  procédé à la condamnation 
d’accès d’un logement vacant 
apprend-on auprès de cet 
organisme. Cette décision a 
ciblé la un appartement situé à 
la commune  d’El Bouni  où un 
logement social  au niveau de la 
cité  500 logements d’El Chabia 

2 a été  bloqué et récupéré par 
l’OPGI en présence de Chef 
d’unité de Berraha, un agent 
de la sécurité de l’office et un 
représentant légal de l’office. 
L’opération de fermeture du 
seuil d’entrée du logement s’est 
déroulée dans des conditions 

normales. Dans un autre 
contexte, des mises en demeure 
ont été transmises par les 
services de l’OPGI d’Annaba 
aux occupants des logements 
relevant du parc immobilier de 
l’OPGI, afin de s’acquitter des 
arriérés de leurs loyers.  

L’OPGI d’Annaba passe à la vitesse supérieure : 
Fermeture  et récupération d’un logement vacant

Alors que la saison 
estivale vient d’être 
lancée, la protection 

civile appelle les citoyens sur 
les risques de noyades dans 
les rivières, retenues d’eau, 
barrages et autres étangs. 
Cette action est dédiée aux 
parents pour interdire à leurs 
enfants la baignade dans les 
points d’eau dangereux. 
Tout comme les agriculteurs 
possédant des réserves d’eau 

pour l’irrigation qui ont été 
sommés de les clôturer pour 
éviter aux enfants d’y pénétrer. 
Il a été demandé à ces derniers 
d’accrocher des pancartes sur 
lesquelles il devra être prescrit 
: «Accès et baignade interdits». 
Aux parents, il leur est exigé 
d’accompagner leurs enfants 
de moins de six ans et de les 
surveiller lors de leur baignade 
dans les cours d’eau. Ce travail 
de prévention, qui coïncide 
avec la vague de chaleur 
observé ces derniers jour, 

période des longs déplacements 
et/ou fréquentation des sites 
touristiques, vise à réduire le 
nombre de décès enregistré 
à chaque saison estivale, 
et inculquer, en outre, aux 
jeunes une culture préventive 
susceptible de préserver leur 
vie. Notons aussi que la wilaya 
d’Annaba enregistre en période 
de grande chaleur des accidents 
et des noyades très fréquents 
dans les bassins et plans d’eau 
auxquels recourent les enfants 
et adolescents pour se rafraîchir. 

ANNABA / SAiSoN eSTiVAle
La protection civile sensibilise sur les dangers de la 

baignade dans les mares d’eau et les bassins 

Les marchés 
hebdomadaires aux 
bestiaux de la wilaya de 

Djelfa connaissent, à quelques 
jours de l’Aïd El Adha, une 
grande animation créée par 
des vendeurs de bétails et des 
citoyens qui s’y rendent dans 
la perspective d’acquérir une 
bête destinée au sacrifice dont 
les prix sont “remarquablement 
élevés”, comme relevé par 
acheteurs.
Aux nombreux citoyens qui 
ont afflué vers ces marchés, les 
vendeurs proposent un large 
choix de bêtes de sacrifice, bien 
que les prix ont connu “une 
augmentation significative” par 
rapport aux années précédentes, 
selon l’avis unanime des 
visiteurs de ces espaces.
Des citoyens rencontrés dans 
les marchés de Birine (au nord 

de la wilaya) et de Ain Roumia 
à Ain Ibel, au marché de Hassi 
Bahbah, et à Souk Lethnine au 
chef-lieu de wilaya, ont déploré 
cette flambée des prix, jugée 
“exagérée” cette année, selon 
des avis recueillis sur place par 
l’APS.
C’est ce qu’a affirmé Mustapha, 
qui s’est déplacé de Tipasa 
vers Birine qui a relevé que 
face au large choix de bêtes de 
sacrifice proposées au niveau de 
ce marché, les prix élevés l’ont 
poussé à hésité et à réfléchir à 
deux fois avant de décider de 
“mettre la main à la poche” 
afin d’apporter de la joie à 
ses enfants qui attendent avec 
impatience son retour avec le 
mouton de l’Aïd.
Mustapha a finalement jeté son 
dévolu sur un grand mouton 
aux cornes bien développées, 

“comme aiment les enfants”, 
a-t-il dit, signalant qu’il a acquis 
cette bête en déboursant plus 
de 100.000 DA. “Le prix d’un 
mouton similaire se situait entre 
65.000 et 70.000 DA l’année 
dernière”, a-t-il observé.
De son côté, Hamza, venu 
d’Alger avec ses copains au 
marché Ain Roumia pour acheter 
une bête de sacrifice, a confié 
qu’il était “désagréablement 
surpris” par les prix élevés 
pratiqués cette année, avouant 
qu’il ne s’attendait pas à une 
telle hausse. Regrettant cette 
situation, Hamza a décidé de 
ne pas rentrer les mains vides et 
d’acheter un mouton selon son 
budget.
Les éleveurs imputent la 
hausse des prix à la présence 
d’intermédiaires qui achètent 
les bêtes de sacrifices en gros 
pour pouvoir ensuite imposer 
leur loi en pratiquant des prix 
exorbitants.
A cela, s’ajoutent “les difficultés 
auxquelles à fait face l’activité 
d’élevage notamment la hausse 
des prix des aliments de bétail 
et la réduction des zones de 
pâturage, ce qui a causé une 
légère augmentation des prix des 
bêtes même chez les éleveurs”, 
ont expliqué ces derniers.
Le maquignon El Hadj Belkheir 
de la région de Mdirissa a 

indiqué que les ventes ont 
concerné particulièrement les 
agneaux d’un an, cédés contre 
40.000 et 50.000 DA. Les 
moutons, notamment les grands, 
ont été quasiment boudés par les 
citoyens qui se sont détournés 
de ces bêtes en raison de leurs 
prix dépassant les 90.000 DA et 
atteignant parfois les 120.000 
DA.
Pour sa part, le directeur des 
services agricoles, Mohamed 
Benabdallah Bensalem, a 
signalé que les marchés 
hebdomadaires aux bestiaux de 
Djelfa connaissent cette année, 
à l’instar des précédentes, une 
grande abondance des bêtes 
de sacrifice, ce qui confirme 
que cette wilaya “ préserve 
toujours sa place de pionnière, 
en couvrant 40% des besoins du 
marché national en bétail”.
A propos des prix, il a rappelé 
qu’ils répondent à la règle 
de l’offre et de la demande, 
relevant que les moutons de 
Djelfa sont connus pour leur 
race et la qualité de leur viande 
et que les marchés de cette 
wilaya steppique drainent 
plusieurs citoyens des quatre 
coins du pays.
== Ouverture de 30 points de 
vente des bêtes du sacrifice ==
Afin d’accompagner les 
éleveurs et permettre aux 

citoyens d’effectuer leurs achats 
dans de bonnes conditions, 
les autorités locales ont pris 
la décision d’ouvrir 30 points 
de vente de bétails, à travers 
plusieurs communes, a-t-on 
appris des services de la wilaya.
Ces espaces ont l’avantage 
d’assurer le contrôle des 
bêtes proposées à la vente et 
d’être proches des régions qui 
enregistrent une forte affluence 
de citoyens des wilayas voisines 
qui s’y rendent pour l’achat 
d’un mouton pour l’Aïd.
C’est le cas des marchés de 
Birine, Hassi Bahbah et d’Ain 
Roumia qui enregistrent une 
grande affluence de clients 
notamment depuis les wilayas 
du nord, pour l’acquisition 
des bêtes du sacrifice du Aïd 
El Adha, révèlent les plaques 
d’immatriculation des véhicules 
garés près de ces marchés.
En dépit de la hausse des prix, 
la wilaya de Djelfa continue 
d’attirer tous ceux qui ont choisi 
d’offrir à leurs familles, le jour 
de l’Aïd, une viande goûteuse, 
faisant de cette wilaya un pôle 
d’excellence dans l’activité 
d’élevage, en assurant des 
viandes rouges de bonne 
qualité, selon les connaisseurs 
du domaine.

dJelFA
Grande animation dans les marchés aux bestiaux à la veille 

de l’Aïd El Adha 
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Au sommet de Paris, le nouveau pacte financier 
mondial reste un projet

Le naufrage d’un bateau au large de Lampedusa 
cause la mort d’une quarantaine de migrants

Origine du Covid-19
Washington assure n’avoir aucune preuve 
d’une création dans un laboratoire chinois

Une quarantaine de 
gouvernants se sont 
réunis à Paris pour tenter 

de faire face aux problèmes de 
surendettement et de transition 
climatique, sans parvenir toutefois 
à combler le fossé entre les Etats 
du Nord et du Sud, selon le monde 
fr.
 De gauche à droite. La présidente 
du Fonds monétaire international, 
Kristalina Georgieva, le président 
du Kenya, William Ruto, le 
président français, Emmanuel 
Macron, la secrétaire au Trésor 
américain, Janet Yellen, et le 
président de la Banque mondiale, 
Ajay Banga, lors du sommet du 
nouveau pacte financier mondial, 
à Paris, le 23 juin 2023. 
« Cher camarade Macron, 
préparez-vous, car j’ai une 
volonté de me battre encore bien 
plus forte qu’il y a treize ans. 
» Le président brésilien, Luiz 
Inacio Lula da Silva, a conclu 

à sa manière, vendredi 23 juin, 
le sommet sur le nouveau pacte 
financier mondial organisé 
sous l’égide de son homologue 
français, Emmanuel Macron, dans 
l’espoir de dégager de nouvelles 
ressources au service de la lutte 
contre la pauvreté et contre le 
réchauffement climatique. « Ceux 
qui ont réellement pollué la planète 
pendant les deux cents dernières 
années sont ceux qui ont fait la 
révolution industrielle », avait 
martelé l’ancien syndicaliste, la 
veille au soir, lors d’un concert 
sur le Champ-de-Mars : « C’est 
pour cela qu’ils doivent payer la 
dette historique qu’ils ont envers 
la planète. »
Ces quelques formules ciselées 
n’ont pas empêché les deux 
hommes de déjeuner ensemble à 
l’Elysée un peu plus tard. Mais 
elles résument à elles seules la 
difficulté de récréer des liens 
entre les Etats du nord et du sud 

de la planète sur les principaux 
défis du moment. Organisé dans 
l’enceinte du Palais Brongniart, 
le sommet a réuni pendant 
deux jours une quarantaine de 
dirigeants venus des pays riches, 
des grands émergents comme 
des Etats les plus vulnérables. 
Le premier ministre chinois, Li 
Qiang, avait fait le déplacement, 
tout comme le président sud-
africain, Cyril Ramaphosa, et 
le chancelier allemand, Olaf 
Scholz, seul représentant à ce 
niveau du G7, hormis M. Macron. 
Il s’agissait, dans l’esprit du 
président français, de dépasser 
les clivages révélés et amplifiés 
par l’invasion russe de l’Ukraine, 
sur un terrain diplomatico-
financier où l’urgence est de 
mise. Cinquante-trois pays sont 
en situation de surendettement 
ou s’en rapprochent et l’indice de 
développement humain a reculé 
en 2021 dans neuf pays sur dix.

L’Elysée a mis en avant une 
forme de dynamique, quelques 
annonces laissant penser que les 
uns et les autres ont fait un effort 
de concertation : un accord sur 
la restructuration de la dette de 
la Zambie a été scellé, après un 
compromis entre ses créanciers 
chinois et occidentaux. C’est une 

étape importante vers un nouveau 
cadre de restructuration de la 
dette. « D’autres pays en tireront 
sans doute des leçons », a déclaré 
Hakainde Hichilema, le président 
zambien. Une forme de consensus 
a par ailleurs semblé émerger sur 
la mise.

L’embarcation partie de 
Tunisie transportait 
quarante-six personnes 

à son bord. Elle a fait naufrage 
jeudi au large de la petite île 
italienne, a fait savoir vendredi 
la porte-parole du Haut-
Commissariat aux réfugiés des 
Nations unies en Italie, selon le 
monde fr.
Un nouveau naufrage en mer 
Méditerranée. Une embarcation 
de migrants a fait naufrage jeudi 
22 juin au large de la petite île 
italienne de Lampedusa, faisant 
une quarantaine de morts, a 
fait savoir à l’Agence France-
Presse (AFP) la porte-parole du 
Haut-Commissariat aux réfugiés 
(HCR) de l’Organisation des 
Nations unies (ONU) en Italie, 

Chiara Cardoletti.
Parmi les victimes figure au 
moins un mineur et sept femmes, 
a-t-elle écrit dans un tweet 
dont elle a confirmé la teneur à 
l’Agence France-Presse (AFP) 
par téléphone. Le bateau en 
fer, parti de Sfax en Tunisie, 
transportait quarante-six migrants 
venus d’Afrique subsaharienne 
(Côte d’Ivoire, Burkina-Faso et 
Cameroun), a précisé à l’AFP un 
porte-parole de l’Organisation 
internationale pour les Migrations 
(OMI), Flavio Di Giacomo.
Confronté à de mauvaises 
conditions météo (vent fort 
et grosses vagues), le bateau 
chaviré. Quelques rescapés ont 
été acheminés à Lampedusa et 
d’autres ramenées en Tunisie, 

selon Flavio Di Giacomo. « Les 
rescapés sont tous des hommes 
adultes », a-t-il ajouté.
« Il est inacceptable de 
continuer à compter les morts »
« Depuis novembre, nous avons 
remarqué plus d’arrivées de 
migrants d’Afrique subsaharienne 
que de Tunisiens » par la route 
tunisienne, « plus sûre que la 
route libyenne car plus courte 
», a-t-il observé. Un phénomène 
dû, selon lui, « aux fortes 
discriminations que les migrants 
d’Afrique subsaharienne 
subissent en Tunisie, qu’ils fuient 
par conséquent ».
Le porte-parole a également 
souligné la fragilité des 
embarcations en fer, mal soudées, 
arrivant en provenance de Tunisie 

et qui coulent à la première avarie. 
« On n’a donc pas connaissance 
de certains naufrages », a-t-il 
déploré, appelant de ses vœux 
à « des patrouilles de navires 
européens pour surveiller la 
route tunisienne de même que la 
route libyenne sinon on assistera 
à un désastre cet été ». Un avis 
partagé par la porte-parole du 
HCR en Italie, qui estime qu’« 
un mécanisme de secours en mer 
coordonné et partagé entre Etats 
est désormais aussi une question 
de conscience ».
« Il est inacceptable de continuer 
à compter les morts aux portes de 
l’Europe », a dénoncé de son côté 
Chiara Cardoletti, en allusion aux 
naufrages meurtriers de bateaux 
de migrants déjà survenus en 

Italie, en Grèce et en Espagne 
depuis le début de l’année.
Situé à environ 145 kilomètres 
des côtes tunisiennes, Lampedusa 
est l’un des principaux points 
d’entrée pour les migrants qui 
traversent la Méditerranée. 
L’année dernière, plus de 46 000 
personnes y ont débarqué, sur un 
total de 105 000 arrivées en Italie, 
selon le HCR.
Ce naufrage survient près de 
dix jours après celui d’un autre 
bateau de migrants, cette fois-
ci en mer Ionienne, le long des 
côtes grecques, où un navire 
transportant 750 personnes, faute 
d’aide, a coulé, causant la mort de 
soixante-dix personnes.

Dans un rapport 
déclassifié, les services 
de renseignement 

américains se disent divisés entre 
deux théories : une apparition 
naturelle de la pandémie et une 
fuite accidentelle de laboratoire, 
selon le monde fr.
Le renseignement américain a 
assuré dans un rapport rendu 
public, vendredi 23 juin, qu’il 
n’avait aucune preuve indiquant 
que le Covid-19 avait été créé 
dans un laboratoire en Chine, 
sans trancher sur l’origine de la 
pandémie.
Washington écrit n’avoir 
aucune information pour 

soutenir l’affirmation, émergée 
récemment, selon laquelle trois 
scientifiques du laboratoire de 
virologie de Wuhan auraient été 
parmi les premiers infectés par 
le Covid-19 et auraient pu avoir 
créé le virus lui-même.
Le bureau qui coordonne 
l’ensemble des agences 
américaines de renseignement 
(ODNI) écrit dans ce rapport 
déclassifié que des scientifiques 
du laboratoire ont mené des 
manipulations génétiques sur 
des coronavirus proches du 
Covid-19. Mais les Etats-Unis « 
n’ont aucune information » selon 
laquelle ils auraient fait cela sur 

le SARS-CoV-2 ou une souche 
très proche.
Les coronavirus étudiés dans 
le laboratoire de Wuhan, avec 
l’armée chinoise, « étaient trop 
éloignés pour avoir participé à 
la création du SARS-CoV-2 », 
souligne le document, qui rejette 
vivement l’hypothèse d’une arme 
biologique.
Apparition naturelle ou fuite 
accidentelle
L’ODNI, s’il exclut la théorie 
de l’ingénierie génétique, assure 
que les différents services de 
renseignement sont divisés entre 
deux théories, et ne tranche pas 
: une apparition naturelle de 

la pandémie, par exemple par 
transmission animale, et une 
fuite accidentelle de laboratoire. 
La majorité de la communauté 
scientifique privilégie l’hypothèse 
d’une transmission par un animal 
sauvage.
La publication de ce rapport 
destiné au Congrès intervient 
trois mois après que des 
parlementaires ont demandé 
davantage d’éléments sur ce que 
sait le renseignement américain 
des origines du Covid-19, apparu 
en Chine fin 2019.
Le rapport de synthèse s’attaque 
aussi à la théorie selon laquelle 
trois des scientifiques travaillant 

sur des coronavirus dans ce 
laboratoire de Wuhan auraient 
contracté le Covid-19 alors qu’il 
apparaissait.
Washington écrit que quelques 
chercheurs sont tombés malades 
à l’automne 2019, certains avec 
les symptômes du Covid-19, 
d’autres non. La communauté 
du renseignement « continue 
d’estimer que cette information 
ne confirme ni n’infirme aucune 
hypothèse sur les origines de la 
pandémie, car les symptômes 
des chercheurs ont pu être causés 
par de nombreuses maladies », 
explique le rapport.

Dimanche 25 Juin 2023

International 09SeybouSe Times



Dimanche 25 Juin 2023

10 International SeybouSe Times

Poutine se dresse contre «la menace mortelle» posée par 
la rébellion du chef de Wagner

Vladimir Poutine s’est 
dressé samedi contre la 
“menace mortelle” et le 

risque de “guerre civile” posés 
par le chef du groupe paramili-
taire Wagner Evguéni Prigojine 
entré ouvertement en rébellion 
contre le commandement russe.
En complet noir, l’air grave et 
le ton martial, le chef du Krem-
lin s’est adressé à 07H00 GMT 
sans le nommer à l’homme qui 
le défie, accusant “les traitres” 
à la nation russe, promettant de 
les “punir”.
“C’est un coup de poignard dans 
le dos de notre pays et de notre 
peuple”, a déclaré M. Poutine 
dans une adresse à la nation. 
“Ce à quoi nous faisons face, ce 

n’est rien d’autre qu’une trahi-
son. Une trahison provoquée par 
les ambitions démesurées et les 
intérêts personnels” de M. Pri-
gojine, a-t-il affirmé.
Plus tôt, le chef de Wagner avait 
affirmé tenir le quartier géné-
ral de l’armée russe à Rostov, 
centre névralgique des opéra-
tions en Ukraine, et contrôler 
plusieurs sites militaires.
“Nous sommes au QG, il est 
07H30 du matin” (04H30 
GMT), avait dit Evgueni Pri-
gojine dans une vidéo sur Tele-
gram. “Les sites militaires de 
Rostov sont sous contrôle, y 
compris l’aérodrome”.
Suite à ses déclarations, Vla-
dimir Poutine a été forcé d’ad-

mettre que la situation à Rostov 
est effectivement “difficile”.
En réaction à cette rébellion, le 
parquet général russe a annoncé 
l’ouverture d’une enquête pour 
“mutinerie armée” à l’encontre 
du groupe entré en rébellion 
avec ses 25 000 hommes reven-
diqués, après avoir accusé l’ar-
mée régulière d’avoir bombardé 
ses troupes.
Les autorités ont renforcé les 
mesures de sécurité à Moscou 
où le “régime d’opération anti-
terroriste” vient d’être instau-
ré, conséquence directe de la 
menace de Prigogine qui avait 
lancé dans un message audio sur 
Telegram : “On continue, on ira 
jusqu’au bout” et “nous détrui-

rons tout ce qui sera mis sur 
notre route”.
Côté ukrainien, un conseiller du 
président Volodymyr Zelensky 
a jugé que “c’est seulement le 
commencement en Russie”.

“La division entre les élites est 
trop évidente. Se mettre d’ac-
cord et prétendre que tout est 
réglé, cela ne marchera pas”, a 
ajouté Mykhaïlo Podoliak sur 
Twitter.

L’Ukraine organise au Danemark une réunion sur la paix

Le Danemark accueille 
dans le plus grand secret 
samedi une réunion orga-

nisée par l’Ukraine et rassem-
blant plusieurs pays, y compris 
certains restés neutres après 
l’invasion russe, pour discuter 
de l’établissement d’une paix 
durable.
Très peu de détails ont filtré en 
amont. Si la diplomatie danoise 
observe un silence absolu sur 
cette rencontre, un responsable 
occidental a indiqué que le 
conseiller à la sécurité nationale 
de la Maison Blanche, Jake Sul-
livan, y participerait.
La réunion doit évoquer les 
moyens de parvenir à une “paix 
juste et durable”, a précisé cette 
source à l’AFP.
A côté de représentants de pays 
qui soutiennent l’Ukraine depuis 

l’invasion russe de février 2022, 
l’Union européenne envoie elle 
aussi des hauts responsables 
avec comme objectif d’apporter 
à Kiev le soutien de pays encore 
neutres dans ce dossier.
“Nous avons travaillé très dur au 

sein du G7 sur une formule pour 
la paix”, a indiqué à la presse 
une source diplomatique euro-
péenne de haut rang. “L’idée est 
donc d’aller au-delà et d’impli-
quer des acteurs clés comme le 
Brésil, l’Inde” qui devraient être 

représentés à Copenhague.
“Nous espérons et souhaitons 
franchement que la Chine sera 
présente”, a-t-elle ajouté.
Citant des sources proches du 
projet, le Financial Times a 
indiqué que la réunion pourrait 
aussi inclure des responsables 
d’Afrique du Sud et de Turquie, 
membre de l’Otan qui a gardé de 
bonnes relations avec le Krem-
lin.
Inde, Brésil et Afrique du Sud 
font partie du bloc des Brics aux 
côtés également de la Chine et 
de la Russie, et aucun des trois 
n’a adhéré aux sanctions occi-
dentales contre Moscou.
Les discussions informelles au 
Danemark ne devraient pas dé-
boucher sur une déclaration offi-
cielle mais sont pensées comme 
un jalon en vue d’un sommet 

sur le plan de paix du président 
ukrainien Volodymyr Zelensky.
Ce sommet, dont la date n’a pas 
encore été fixée mais qui pour-
rait se tenir à Copenhague ou à 
Paris pendant l’été, doit être pré-
paré de manière “substantielle”, 
selon l’UE qui cherche à ratisser 
large.
“Nous considérons qu’il est 
fondamental d’avoir un soutien 
aussi large que possible de la 
part de la communauté interna-
tionale”, a estimé le haut diplo-
mate européen.
Obtenir de nouveaux soutiens 
est crucial pour Kiev dont la 
contre-offensive entamée début 
juin n’a débouché pour l’instant 
que sur de modestes gains.

Syrie: 
 L’ONU achemine une aide aux zones rebelles via 

les territoires du régime

Un convoi d’aide des Na-
tions unies est entré ven-
dredi dans le dernier grand 

bastion rebelle et jihadiste du nord-
ouest de la Syrie, en provenance 
des zones contrôlées par Damas, a 
indiqué un correspondant de l’AFP 
sur place.
Il s’agit du premier convoi d’aide 
depuis janvier à entrer dans la 
région d’Idleb à partir des zones 
contrôlées par Damas, a précisé 
à l’AFP une source humanitaire à 
Idleb.
Dix camions chargés d’aide du 
Programme alimentaire mondial 
(PAM), ont traversé la ville de 
Saraqeb, tenue par les forces gou-
vernementales, et sont entrées dans 
les zones rebelles où l’aide sera 

stockée dans des centres près de la 
frontière turque.
Le PAM a annoncé le 13 juin de-
voir réduire de près de la moitié 
son aide aux Syriens nécessitant 
une aide alimentaire de base, faute 
de moyens financiers.
L’ONU a rapporté sur Twitter que 
le convoi de vendredi était le on-
zième à traverser le nord-ouest de 
la Syrie “via” les passages intéri-
eurs.
La quasi-totalité de l’aide humani-
taire onusienne est acheminée de 
Turquie vers les zones contrôlées 
par le groupe jihadiste Hayat Tahrir 
al-Cham (HTS) dans le nord-ouest 
par le point de passage de Bab al-
Hawa, conformément à la résolu-
tion 2672 du Conseil de sécurité.

Une autre partie est acheminée via 
les passages intérieurs.
Même si Damas ne contrôle pas les 
points de passage, l’ONU a besoin 
de son approbation pour faire en-
trer l’aide dans le nord-ouest de la 
Syrie.
Le gouvernement syrien a accepté 
d’ouvrir deux autres points de pas-
sage frontaliers avec la Turquie 
pour une période temporaire après 
le séisme dévastateur qui a frappé 
la Turquie et la Syrie le 6 février.
Mais dans la foulée du drame, le 
chef de HTS, Abou Mohammad 
al-Jolani, avait refusé que l’aide ar-
rive depuis les territoires contrôlés 
par le régime du président syrien, 
Bachar al-Assad.
Environ la moitié de la province 

d’Idleb et des secteurs limitrophes 
des provinces voisines de Hama, 
Alep et Lattaquié sont dominés par 
le HTS et d’autres factions rebelles 
moins influentes.

La région, qui abrite trois millions 
de personnes, dont la majorité sont 
déplacées, est soumise à un cessez-
le-feu depuis mars 2020, après une 
offensive du régime.
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Chaibi :
Frankfurt revient à la charge

Mercato :
Al Ahly du Caire veut Belaid

Après avoir momentanément 
interrompu les négociations avec 
Toulouse FC pour le recrutement 

de Farès Chaibi, l’Eintracht Frankfurt est 
revenu à la charge ces dernières heures, 
a révélé hier le site LesViolets.com, qui 
avance que le transfert serait probablement 
bouclé les prochains jours.
Après une belle première saison dans le 
haut niveau (8 buts, 7 passes décisives), 
Farès Chaibi, qui est sous contrat avec 
son club jusqu’en 2025, a refusé une 
prolongation de 2 saisons que lui a 
proposée son actuel employeur. Ce 
dernier, après avoir rejeté une première 
offre de l’Eintracht Frankfurt, il y a 
quelques semaines, ne serait pas contre le 
départ cet été de sa pépite algérienne si le 

club allemand revoie à la hausse son offre 
financière, assurait ce vendredi le site en 
question. Par ailleurs, si jamais il reste à 
Toulouse, Chaibi n’est pas certain de jouer 
l’Europa League la saison prochaine avec 
son club. En effet, le club est la propriété 
du groupe Red Capital Partners tout 
comme le Milan AC. Or pour l’UEFA, 
deux clubs appartenant à une même 
entité ne peuvent pas être engagés dans 
la même compétition, ni d’ailleurs dans 
deux épreuves différentes. Car le Milan 
AC, qualifié en Ligue des champions, peut 
être reversé en C3 s’il termine 3e de son 
groupe. L’UEFA rendra son verdict ce 
lundi quant à la participation de Toulouse 
à l’Europa League.

L’international algérien, Zineddine 
Belaid est très convoité en ce 
mercato d’été et pour cause, 

après l’intérêt de Strasbourg, le défenseur 
de l’USM Alger entre dans les plans du 
champion d’Afrique, en l’occurrence le 
Ahly du Caire.
En effet, selon la presse égyptienne, les 
cairotes sont plus que jamais intéressés 
par les services du défenseur algérien de 

24 ans. Les Egyptiens doivent négocier 
directement avec les dirigeants Usmistes 
dans la mesure ou Belaid est encore lié 
pour une autre année avec le club Algérois.
En outre, on croit savoir aussi que d’autres 
formations françaises se sont renseignés 
sur Belaid. Outre le Racing club de 
Strasbourg, les deux nouveaux promus, le 
FC Metz et le Havre AC auraient coché le 
nom de Belaid dans leur short-list.

Fini la date FIFA du mois 
de juin, place à celle de 
septembre. Si Mahrez et 

consorts peuvent aller souffler 
après une dure saison et profiter 
de leurs vacances avant la reprise 
au sein de leurs clubs respectifs, 
Belmadi et son staff vont se 
concentrer très bientôt sur la 
préparation du stage de septembre 
et les deux rencontres contre la 
Tanzanie et très probablement 
face à l’Egypte.
Aussi, entre les deux dates en 
question, il y a ce tirage au sort 
de la phase qualificative à la 
Coupe du monde 2026. Certes, la 
date et le lieu vont changer, après 
le désistement du Bénin, mais ça 
devrait se faire durant ce prochain 
mois de juillet, ce qui permettra 
au staff de l’EN d’entamer son 
travail en vue de la date du début 
des matches en novembre. Les 
4 mois qui nous séparent du 
début de cette campagne vont 
être spéciaux, puisque cette 
période fera partie aussi de la 

préparation de la prochaine 
CAN, à laquelle l’EN va prendre 
part, un chevauchement qui 
paraît problématique, mais 
qui ne semble pas effrayer le 
sélectionneur. «Les matches de 
cette date FIFA sont pour moi 
dans la préparation de la Coupe 
du monde et de la CAN, c’est 
comme ça que je prends la chose, 
je n’ai pas de temps à perdre. On 
aura peu de matches, d’ici là, 
on va être attentifs évidemment 

au tirage au sort. Au mois de 
septembre on a déjà la Tanzanie 
et un 2e match, quasi acté, ce 
qui est sûr c’est que c’est une 
sélection africaine, on n’est basés 
que sur ça, encore une équipe, au 
minimum du top 10, on les aura 
toutes faites, à part le Maroc, 
à vous de réfléchir là-dessus», 
nous dira Belmadi en conférence 
après le match devant la Tunisie, 
il faut dire que depuis le match 
face à la Suède en novembre 

dernier, le coach national a fermé 
définitivement le chapitre des 
matches internationaux, il veut 
se concentrer sur la réalité du 
continent africain. D’ailleurs, 
ses propos concernant le 
chevauchement reflètent sa réelle 
position, il n’est pas embêté par 
ce mode de qualification qui 
commence plus tôt que prévu, 
il sait au moins qu’il n’aura pas 
a affronter durant cette phase 
qualificative à la phase finale de 
la Coupe du monde, des teams du 
Top 9 dont il fait partie, puisque 
la CAF a prévu de composer 
9 groupes de 6 teams, d’où son 
envie de croiser le fer avec des 
teams de cette catégorie, c’est 
aussi une garantie de jouer des 
matches de haut niveau face 
à des équipes compétitives 
composées de joueurs de qualité. 
«L’idée sera ça, et donc ces deux 
matches-là seront des matches 
de préparation pour la Coupe 
du monde et la date du mois 
de novembre, et ceux de cette 

dernière seront des matches à 
gagner, car bien sûr des rencontres 
de Coupe du monde, en même 
temps c’est une préparation 
pour la CAN, car on va les jouer 
contre des teams africains, les 
matches vont s’entremêler, et les 
compétitions vont se chevaucher, 
et une date FIFA va servir à 
l’autre», explique-t-il. il est utile 
de rappeler que d’ici la CAN en 
janvier, l’EN aura 3 dates FIFA, 
et donc 6 matches à disputer, 
2 rencontres, les premières en 
septembre, seront dédiées aux 
tests, ça sera la toute dernière 
fois, puisqu’il y aura de nouveaux 
éléments comme l’a confirmé le 
coach, l’arrivée de Gouiri est au 
programme et peut-être d’autres 
éléments aussi.
Avant la CAN aussi, l’EN aura 
droit à une période de préparation, 
avec d’autres rencontres, 1 ou 
2, ce qui nous donne un total 
de 8 rencontres minimum pour 
assembler le tout, et aller en Côte 
d’Ivoire en conquérants.

préparation de la CAN et éliminatoires CM :
Un chevauchement qui ne dérange pas Belmadi
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Harry Kane s’éloigne du PSG et se rapproche du Bayern

Après Messi et Busquets, l’Inter Miami veut Jordi Alba

Le clan Hakimi s’en prend ouvertement à la mère 
de Kylian Mbappé

Alors qu’il était ciblé 
par le club français, 
l’attaquant anglais 

pourrait finalement prendre la 
direction de la Bavière.
L’attaquant de Tottenham Harry 
Kane ne sera certainement pas la 
future recrue du PSG. Il figurait 
bel et bien dans le viseur dans 
les dirigeants parisiens, mais 
aujourd’hui il est plus proche de 
filer vers le Bayern.

Kane à Munich, ça chauffe !
Kane entrera dans la dernière 
année de son contrat avec les 
Spurs la semaine prochaine. 
Le capitaine de l’équipe 
d’Angleterre était aussi ciblé 
par Manchester United, mais les 
Red Devils tardent à entamer 

négociations avec le président 
des Spurs, Daniel Levy.
Christian Falk, journaliste 
reconnu du BILD, a fait savoir 
que Kane a aujourd’hui plus de 
chances de signer au Bayern. 
Des discussions préliminaires 
se seraient déjà tenues avec les 
responsables du club munichois.
Les conversations ont atteint le 
stade où le déménagement de la 
famille de Kane et la logistique 
autour du transfert ont été 
évoqués.
Le même journaliste affirme 
que le sentiment qui se dégage 
du camp du capitaine anglais 
est que le joueur «réfléchit 
sérieusement» à un transfert vers 
la Bundesliga.

C’est un trident 
blaugrana que 
souhaite reformer 

l’Inter Miami durant ce mercato 
hivernal. En effet, selon les 
dernières informations de Marca, 
la franchise floridienne, qui a 
déjà réussi à attirer ses filets 
Lionel Messi et Sergio Busquets, 
s’attaquerait désormais au latéral 
gauche espagnol Jordi Alba. Ce 
dernier est libre de tout contrat 
après son départ cet été du 
FC Barcelone, tout comme le 
numéro 5 espagnol.

Avec plusieurs choix possibles 
sur sa table (continuer en Liga, 
en Europe, aller en Arabie, aux 
Etats-Unis…), le défenseur 
international de la Roja (93 
sélections, 10 buts) n’a pas 
encore pris de décision quant à 
la suite de sa carrière. Le club 
dirigé par David Beckham, quant 
à lui, a manifesté son intérêt il y 
a quelques jours et semble prêt à 
accueillir le natif de L’Hospitalet, 
qui retrouverait alors des têtes 
familières à Miami…

Dans une interview au 
vitriol, le représentant 
d’Achraf Hakimi accuse 

la mère de Kylian Mbappé et sa 
nouvelle structure de conseils 
de vouloir lui chiper le latéral 
marocain.
Voilà des déclarations que 
l’on n’attendait pas forcément. 
L’annonce il y a quelques jours 
du lancement d’une agence de 
conseil pour joueurs créée par 
la mère de Kylian Mbappé ne 
passe pas partout. Il n’est pas 
rare bien sûr dans ce milieu 
de voir des membres d’une 
famille s’occuper de la gestion 
de la carrière d’un frère, d’une 
sœur ou d’un fils. Cette fois, 
Fayza Lamari va plus loin 
avec cette société. Des agents 
licenciés par la FFF devraient 
l’épauler. Rayan Cherki est 
même pressenti pour intégrer 
cette structure, les deux familles 
s’étant considérablement 
rapprochées ces derniers mois.
Mais cette agence de joueurs 
ne plaît pas à tout le monde, 
notamment à la concurrence qui 
voit ici une ombre planer sur ses 
intérêts. C’est notamment le cas 
d’Alejandro Camaño, dirigeant 
de Footfeel International Sports 
Management et surtout agent 
d’un certain Achraf Hakimi… la 

proximité entre le Marocain et le 
Français est connue de tous, ce qui 
inquiète l’impresario historique 
du latéral droit. Dans les colonnes 
de AS, il n’a pas hésité à fustiger 
l’attitude de Fayza Lamari, qu’il 
accuse de vouloir lui «piquer» 
Hakimi en voulant s’occuper de 
sa carrière.

Camaño met les barbelés 
autour d’Hakimi

«Nous sommes surpris que 
le seul et unique fait d’être la 
mère d’un joueur important lui 
permette de s’immiscer dans le 
marché. Achraf fait partie de la 
famille Footfeel, il est convaincu 
du projet depuis de nombreuses 

années et il a une relation amicale 
avec Kylian que nous respectons. 
Mais le fait que l’environnement 
de Mbappé, qui est assez dense, 
à cause de toutes les personnes 
qui l’entourent, laisse fuiter 
qu’Achraf peut faire partie de son 
agence est inhabituel en raison de 
son manque d’expérience sur le 

marché. Être la mère d’un joueur 
ne suffit pas, cela me semble 
un manque de respect pour la 
profession, il y a de supers agents 
qui s’occupent d’un marché très 
dur et font en sorte que des gens 
sans aucune expérience veuillent 
opter pour des joueurs de cette 
importance. Nous pensons que 
c’est un canular», prévient-il 
d’emblée.
L’homme d’affaires argentin ne 
semble pas craindre une offensive 
sur son protégé historique. «Il 
a une relation complice, non 
seulement avec moi, mais aussi 
avec tout le personnel de la 
structure.» Il recommande tout de 
même au clan Mbappé de rester 
où il se trouve. «Fayza Lamari a 
une société qui n’a rien d’autre 
que Kylian Mbappé, ce qui est 
très important, mais elle est 
basée sur une relation entre une 
mère et son fils et nous avons 
vu sur le marché les relations 
des parents qui deviennent des 
représentants… Son importance 
sur le marché est nulle, elle n’a 
pas d’expérience, pas d’opération 
réalisée. Il est impensable que 
quelqu’un comme Achraf ait 
pu être sensible à cela.» Voilà 
qui vient jeter le trouble dans 
ce milieu et peut-être ternir la 
relation entre les deux amis…
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ruSSie :
Comment Evguéni Prigojine, chef du groupe Wagner, 

se révolte contre Vladimir Poutine

Vladimir Poutine a ladimir Poutine a 
accusé, ce samedi accusé, ce samedi 
24 juin, le groupe 24 juin, le groupe 

paramilitaire Wagner de paramilitaire Wagner de 
« trahison » alors que son « trahison » alors que son 
fondateur, Evguéni Prigojine, a fondateur, Evguéni Prigojine, a 
appelé à la rébellion contre les appelé à la rébellion contre les 
chefs de l’armée russe.chefs de l’armée russe.
Il y a du Frankenstein dans Il y a du Frankenstein dans 
Vladimir Poutine. Comme Vladimir Poutine. Comme 
dans le célèbre roman de Mary dans le célèbre roman de Mary 
Shelley Frankenstein ou le Shelley Frankenstein ou le 
Prométhée moderne (publié Prométhée moderne (publié 
en 1818), le créateur voit le  en 1818), le créateur voit le  
monstre  qu’ il a fabriqué, se monstre  qu’il a fabriqué, se 
révolter.révolter.
Evguéni Prigojine n’est peut-Evguéni Prigojine n’est peut-
être pas un monstre. Mais il est être pas un monstre. Mais il est 
bien la créature de Vladimir bien la créature de Vladimir 
Poutine qui l’a laissé se Poutine qui l’a laissé se 
développer, grandir, prendre développer, grandir, prendre 
de l’assurance et, de chef de l’assurance et, de chef 
d’entreprise spécialisé dans la d’entreprise spécialisé dans la 
restauration, devenir une sorte restauration, devenir une sorte 
de condottiere russe, chef de de condottiere russe, chef de 
bande mercenaire au service bande mercenaire au service 
d’un pouvoir qu’ il trahit d’un pouvoir qu’il trahit 
finalement.finalement.
Poutine a joué avec le feu Poutine a joué avec le feu 
indéniablement. Il n’a jamais indéniablement. Il n’a jamais 
interdit le développement de interdit le développement de 
Wagner, la société militaire Wagner, la société militaire 
privée (SMP) russe déployée privée (SMP) russe déployée 
en Syrie, en Centrafrique, au en Syrie, en Centrafrique, au 
Mali et dans bien d’autres Mali et dans bien d’autres 
États en crise, offrant ses États en crise, offrant ses 
services de formation et de services de formation et de 

sécurité à des régimes aux sécurité à des régimes aux 
abois. Or, les SMP ne sont abois. Or, les SMP ne sont 
pas autorisées en Russie, en pas autorisées en Russie, en 
dépit de nombreuses tentatives dépit de nombreuses tentatives 
de députés de la Douma de de députés de la Douma de 
faire passer des textes pour faire passer des textes pour 
encadrer, réguler et contrôler encadrer, réguler et contrôler 
les activités d’organismes, non les activités d’organismes, non 
pas clandestins, mais opaques.pas clandestins, mais opaques.
On se souviendra du flou qui On se souviendra du flou qui 
a longtemps entouré la SMP a longtemps entouré la SMP 
Wagner et les silences de celui Wagner et les silences de celui 
que tout désignait comme le que tout désignait comme le 
fondateur et le chef. On se fondateur et le chef. On se 
souviendra des dénégations du souviendra des dénégations du 
régime russe et de Vladimir régime russe et de Vladimir 
Poutine lui-même, réfutant les Poutine lui-même, réfutant les 
accusations d’ ingérence et de accusations d’ingérence et de 
néoimpérialisme.néoimpérialisme.
Wagner, son chef et le groupe Wagner, son chef et le groupe 
Concord dont certaines Concord dont certaines 
composantes étaient actives composantes étaient actives 
dans la guerre informationnelle dans la guerre informationnelle 
visant les Occidentaux dont la visant les Occidentaux dont la 
France, apparaissaient alors France, apparaissaient alors 
comme une nébuleuse dont comme une nébuleuse dont 
on est parvenu, malgré tout, à on est parvenu, malgré tout, à 
cartographier les dimensions et cartographier les dimensions et 
les recoins.les recoins.

Des mois de tensionsDes mois de tensions
Docile, Prigojine a joué profil Docile, Prigojine a joué profil 
bas, même si personne n’était bas, même si personne n’était 
dupe et que ses activités dupe et que ses activités 
étaient de mieux en mieux étaient de mieux en mieux 
cernées. Et déjà condamnées. cernées. Et déjà condamnées. 
En effet, Evguéni Prigojine En effet, Evguéni Prigojine 
était recherché par le FBI. était recherché par le FBI. 

Américains et Européens Américains et Européens 
l’accusaient d’avoir financé la l’accusaient d’avoir financé la 
fameuse  ferme à trolls  connue fameuse  ferme à trolls  connue 
sous le nom d’ Internet Research sous le nom d’Internet Research 
Agency qui, selon Washington, Agency qui, selon Washington, 
a tenté d’ influencer les a tenté d’influencer les 
élections américaines.élections américaines.
Il aura fallu le déclenchement Il aura fallu le déclenchement 
de la guerre en Ukraine, de la guerre en Ukraine, 
en février 2022, pour que en février 2022, pour que 
Prigojine échappe à son maître. Prigojine échappe à son maître. 
La créature a pris en main son La créature a pris en main son 
destin.destin.
Prigojine a alors fait son « Prigojine a alors fait son « 
coming out », confirmant coming out », confirmant 
tout ce qui était connu ou tout ce qui était connu ou 
soupçonné, avouant son rôle soupçonné, avouant son rôle 
de féal de Vladimir Poutine, de féal de Vladimir Poutine, 
reconnaissant avoir été le bras reconnaissant avoir été le bras 
armé occulte de la politique armé occulte de la politique 
étrangère et militaire russe. étrangère et militaire russe. 
Après l’été 2022, Prigojine Après l’été 2022, Prigojine 
s’est émancipé.s’est émancipé.
En septembre dernier, Wagner En septembre dernier, Wagner 
a littéralement pris pignon a littéralement pris pignon 
sur rue, ouvrant son premier sur rue, ouvrant son premier 
QG à Saint-Pétersbourg, en QG à Saint-Pétersbourg, en 
Russie. Evguéni Prigojine Russie. Evguéni Prigojine 
avait annoncé l’ouverture de avait annoncé l’ouverture de 
ce bureau à l’occasion de la ce bureau à l’occasion de la 
Journée de l’unité nationale Journée de l’unité nationale 
dans un communiqué publié sur dans un communiqué publié sur 
le site de sa société Concord.le site de sa société Concord.
Il a ensuite recruté, dans les Il a ensuite recruté, dans les 
prisons en particulier, pour prisons en particulier, pour 
former des unités de combat former des unités de combat 
qui ont commencé à se battre qui ont commencé à se battre 

dans le Donbass aux côtés des dans le Donbass aux côtés des 
forces régulières russes, contre forces régulières russes, contre 
l’armée ukrainienne. Soledar l’armée ukrainienne. Soledar 
et Bakhmout, deux villes aux et Bakhmout, deux villes aux 
mains des Ukrainiens, resteront mains des Ukrainiens, resteront 
dans l’histoire de la guerre, dans l’histoire de la guerre, 
comme les hauts lieux de comme les hauts lieux de 
Wagner où se mêlent héroïsme Wagner où se mêlent héroïsme 
et infamie.et infamie.
Fort de ses soldats  kleenex Fort de ses soldats  kleenex 
, fort des silences de Poutine, , fort des silences de Poutine, 
le chef de Wagner est devenu le chef de Wagner est devenu 
un tribun, haranguant ses un tribun, haranguant ses 
mercenaires et invectivant mercenaires et invectivant 
de plus en plus fréquemment de plus en plus fréquemment 
des rivaux : le ministre de des rivaux : le ministre de 
la Défense et le chef d’état-la Défense et le chef d’état-
major de l’armée russe. En major de l’armée russe. En 
mai, le conflit entre Wagner mai, le conflit entre Wagner 
et les chefs de l’armée russe a et les chefs de l’armée russe a 
franchi un cap.franchi un cap.

« Nous marcherons sur « Nous marcherons sur 
Moscou »Moscou »

Dans une vidéo mise en Dans une vidéo mise en 
ligne par les services de ligne par les services de 
communication de Concord, le communication de Concord, le 
patron de la SMP accusait l’état-patron de la SMP accusait l’état-
major russe de ne pas fournir major russe de ne pas fournir 
suffisamment de munitions à suffisamment de munitions à 
Wagner pour le priver d’une Wagner pour le priver d’une 
victoire à Bakhmout qui ferait victoire à Bakhmout qui ferait 
de l’ombre à l’armée régulière.de l’ombre à l’armée régulière.
Cette vidéo, filmée de nuit Cette vidéo, filmée de nuit 
devant un monceau de cadavres devant un monceau de cadavres 
de mercenaires, était d’une rare de mercenaires, était d’une rare 
violence. Elle allait beaucoup violence. Elle allait beaucoup 
plus loin que les vidéos plus loin que les vidéos 

précédentes de Prigojine précédentes de Prigojine 
filmées dans des cimetières filmées dans des cimetières 
militaires, avec des drapeaux militaires, avec des drapeaux 
et des couronnes mortuaires. et des couronnes mortuaires. 
Certes, il y apostrophait déjà Certes, il y apostrophait déjà 
les chefs militaires russes. les chefs militaires russes. 
Mais la mise en scène macabre Mais la mise en scène macabre 
de la vidéo de mai tranchait de la vidéo de mai tranchait 
dramatiquement avec le ton dramatiquement avec le ton 
et le décorum des vidéos et le décorum des vidéos 
diffusées jusqu’à présent.diffusées jusqu’à présent.
Dans une autre vidéo, Dans une autre vidéo, 
visiblement prise quelques visiblement prise quelques 
heures auparavant la macabre heures auparavant la macabre 
mise en scène nocturne, mise en scène nocturne, 
Evgueni Prigojine parlait de 116 Evgueni Prigojine parlait de 116 
tués dans les rangs de Wagner, tués dans les rangs de Wagner, 
lors d’une opération offensive lors d’une opération offensive 
dans Bakhmout. Opération qui dans Bakhmout. Opération qui 
aurait permis  une avancée de aurait permis  une avancée de 
230 m  dans la ville en ruines. 230 m  dans la ville en ruines. 
Ce succès avait été enregistré, Ce succès avait été enregistré, 
au prix de lourdes pertes, mais au prix de lourdes pertes, mais 
aussi en dépit d’un manque aussi en dépit d’un manque 
de munitions critique. Alors, de munitions critique. Alors, 
Wagner ne disposait plus que Wagner ne disposait plus que 
d’ un stock pour quelques jours.d’ un stock pour quelques jours.
De polémiques en invectives, De polémiques en invectives, 
d’ incidents entre mercenaires d’incidents entre mercenaires 
et soldats réguliers en menaces et soldats réguliers en menaces 
ouvertes, le  monstre de ouvertes, le  monstre de 
Frankenstein  a donc choisi Frankenstein  a donc choisi 
de franchir son Rubicond à lui de franchir son Rubicond à lui 
et de défier le pouvoir.  Nous et de défier le pouvoir.  Nous 
marcherons sur Moscou , a marcherons sur Moscou , a 
averti Prigojine ce samedi 24 averti Prigojine ce samedi 24 
juin au matin.juin au matin.
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En Bref...Une antenne 4G dans l’espace ? 
Les premiers tests sont concluants

Intel ambitionne de doubler TSMC sur le 2 nm

La radio Skyrock a annoncé 

jeudi la suppression des célèbres 

Skyblogs, un peu plus de vingt 

ans après leur lancement. La mise 

hors-ligne est prévue le 21 août 

prochain. Pour Skyrock, cette 

disparition est obligatoire sur le 

plan légal, rapporte BFMTV. Dans 

un communiqué, l’équipe explique 

: « Pour nous mettre en conformité 

avec la législation sur les données 

personnelles, pour conserver la 

plateforme et les skyblogs dans leur 

présentation candide et éruptive, 

il nous faut la geler et la retirer de 

l’accès public », explique ainsi le 

média.

Les « pionniers du Net »

Créés en 2002, ces blogs ont été 

utilisés par de nombreux internautes, 

adolescents ou plus âgés. Le site est 

même devenu le 17e mondial en 

2007. Nombreux sont les utilisateurs 

à avoir regretté leur disparition sur 

les réseaux sociaux, à l’annonce de 

la mise hors ligne.

« Un giga merci à vous tous : 

pionniers du Net, développeurs, 

administrateurs, hébergeurs qui 

ont tracé le sillage du numérique 

actuel », a commenté sur Twitter le 

directeur général délégué adjoint de 

Skyrock, Jérôme Aguesse.

Aux archives nationales

Reste que les Skyblogs ne vont 

pas totalement disparaître : « Ce 

trésor sociologique sera anonymisé 

et prendra le chemin des archives 

nationales afin que demain les 

érudits et les chercheurs puissent se 

rendre compte avec une granularité 

inimaginable précédemment de ce 

qu’était la nouvelle génération du 

début du XXIe siècle » a expliqué 

Skyrock dans son communiqué.

AST SpaceMobile vient 
d’annoncer le succès 
d’une communication 

cellulaire 4G passant par voie 
satellitaire.
L’avenir de nos communications 
pourrait un jour passer directement 
par des satellites. Apple propose 
déjà avec son iPhone 14, de 
lancer des appels SOS grâce à 
ce système, et Samsung lui a 
même emboîté le pas. C’est une 
première expérience réussie 
récemment qui devrait permettre 
d’accélérer le dossier.

Les communications passent 
par l’espace

Pourrait-on un jour passer des 
antennes terrestres aux satellites 
pour utiliser nos smartphones 
? C’est ce qu’ambitionnent de 
nombreux fabricants, dont, au 
premier rang, Samsung. Et c’est 
justement un téléphone du géant 
sud-coréen, un Galaxy S22, qui 
a été utilisé pour permettre cette 

belle prouesse.
En effet, le concepteur de 
satellite AST SpaceMobile 
a annoncé avoir réussi, en 
collaboration avec l’opérateur de 
services de téléphone américain 
AT&T, à effectuer un appel vocal 
bidirectionnel en utilisant un 
satellite en orbite terrestre basse 
de l’entreprise, le BlueWalker 3.
« En réussissant à atteindre 
des vitesses de téléchargement 

à deux chiffres lors des tests 
satellite-smartphone, nous nous 
rapprochons un peu plus de 
l›objectif de garantir que les 
habitants des États-Unis pourront 
rester connectés, quel que soit 
l›endroit où ils se trouvent », 
s›est réjoui le responsable chez 
AT&T Chris Sambar.
De la 4G à la 5G
Plus exactement, les tests 
menés à Hawaï ont permis à 

plusieurs reprises d›établir des 
connexions 4G dont des vitesses 
de téléchargement étaient de 
10 Mbps. Un succès qui n›est 
jamais qu›un premier pas pour 
l›entreprise, déjà en train de 
chercher à améliorer les vitesses. 
Et pour ce faire, des essais vont 
être prochainement conduits 
en utilisant le même genre de 
satellite, mais cette fois avec une 
connexion 5G.
D›autres entreprises sont par 
ailleurs présentes sur le même 
créneau. SpaceX, qui avec son 
réseau Starlink propose déjà 
un accès internet par satellite, 
souhaite ainsi aller plus loin 
et tester durant cette année 
2023 un potentiel service de 
communication téléphonique. 
Ce projet pourrait se faire 
en collaboration avec l›un 
des rivaux d’AT&T, à savoir 
T-Mobile.

Par ailleurs, la division Intel 
Foundry semble devoir acquérir 
une autonomie de plus en plus 
grande.
Depuis l’arrivée de Pat Gelsinger 
à la tête du groupe, Intel n’a 
jamais caché son intention de 
laisser derrière elle plusieurs 
années de « stagnation » pour 
repartir de l’avant.
En 2025, l’Intel 18A devant le 

TSMC 2 nm ?
Une idée force qui s’est 
matérialisée à travers plusieurs 
plans de grande envergure. Le 
dernier en date (
integrated device manufacturing 
ou IDM 2.0) doit permettre 
d’atteindre l’objectif d’Intel : 
(re)devenir le second fondeur 
au monde, derrière TSMC, et 
rassurer les marchés.
David Zinsner et Jason Grebe 
– respectivement directeur 
financier et directeur général 
du Groupe de planification 

entreprise chez Intel – ont 
été mobilisés au cours d’une 
conférence à destination des 
investisseurs. L’idée était 
d’insister sur le nouveau modèle 
économique envisagé par Intel 
et de revenir sur les principales 
innovations du groupe.
Tout d›abord, les responsables 
ont réaffirmé que, dès 2025, 
Intel ambitionne de reprendre 
le leadership technologique 
avec le lancement du processus 
de gravure Intel 18A. Une 
diapositive rappelait qu›Intel 
a, jusqu›à récemment, toujours 
été en avance sur TSMC. Sa 
perte de compétitivité, Intel la 
« doit » à ses retards sur le 10 
nm, permettant à TSMC de 
prendre la tête avec son 7 nm 
et aujourd›hui, son 5 nm, sur le 
marché depuis déjà plusieurs 
mois.
L’Intel 4 – prévu pour Meteor 
Lake – ne devrait être disponible 

qu›au cours de l›automne 2023. 
Intel sera encore en retard 
lorsque son Intel 3 sera lancé – il 
est question de 2 ou 3 trimestres 
de décalage avec le TSMC 3 nm 
– et même l›Intel 20A devrait 
être derrière le processus du 
Taïwanais. C›est donc avec 
l›Intel 18A – à l›horizon 2025 – 
qu›Intel ambitionne de prendre le 
dessus sur son concurrent, lequel 
devrait être sur le processus 
TSMC 2 nm.
Des activités de plus en plus 
segmentées ?
Le groupe précise qu’en 
parallèle, la clientèle de la 
division IFS (Intel Foundry 
Services, sa section fonderie) 
devrait bénéficier des mêmes 
technologies que la société Intel 
elle-même. L’idée serait toutefois 
qu’Intel assume en quelque sorte 
les risques liés à une nouvelle 
technologie afin qu’elle soit 
accessible à tous, parfaitement 
opérationnelle. Un lien évident 
entre Intel concepteur de puces 
(dont le nom de gamme a changé 
récemment) et Intel fondeur qui 
ne doit pas effrayer de potentiels 
clients.
Jason Grebe a insisté sur la 
compartimentation des activités 
afin que « les données clients 
et les propriétés intellectuelles 
» soient sécurisées avant de 
préciser qu’un service et une 
assistance « de classe mondiale 
» sont requis pour inspirer 

confiance à la future clientèle. 
Un besoin de confidentialité qui 
transparaîtra d’ailleurs dans le 

fonctionnement d’IFS, laquelle 

devrait se détacher de manière 

de plus en plus nette du reste du 

groupe.

Un « nouveau modèle 

d›exploitation » a ainsi été 

évoqué pour faire d›IFS une 

« entité commerciale presque 

distincte avec son propre état des 

pertes et des profits ». Dès lors, 
pourquoi ne pas diviser Intel 

en une fonderie d›un côté et un 

labo de conception de l›autre ? 

David Zinsner voit « beaucoup 

d›avantages à combiner des 

activités de conception et de 

fabrication, d›autant qu›Intel 

agit en client zéro », essuyant les 

plâtres pour les autres clients.

Pour l›heure, Intel, ne semble 

donc pas décidé à emprunter la 

voie choisie par AMD lorsque, 

en octobre 2008, la société 

américaine s›est scindée en deux 

structures : GlobalFoundries 

englobait alors toutes les unités 

de production du groupe, mais 

restait liée à AMD… jusqu›à 

ce que cette dernière cède, en 

mars 2012, les derniers 14 % 

qu›elle détenait encore dans 

GlobalFoundries.



Dimanche 25 Juin 2023

16 Santé SeybouSe Times

Vous n’arrivez pas 
à vous débarrasser 
du teint terne de 

l’hiver sur votre visage 
? Vous souhaitez avoir 
une peau de pêche et des 
joues rosées pour l’été 
? L’alimentation est une 
précieuse alliée pour avoir 
une belle peau. Grâce à des 
aliments riches en bêta-
carotène, antioxydants et 
vitamines, vous aurez une 
peau rayonnante garantie 
pour l’été !
Notre peau est le reflet 
de notre santé. En la 
protégeant, nous prenons 
soin de tout notre 
organisme. Et pour avoir 
une peau saine (en été ou 
non), il faut en prendre 
soin de l’intérieur comme 
de l’extérieur. Cela passe 
par une alimentation 
saine et variée, riche 
en nutriments anti-
inflammatoires. Les fruits 
et légumes permettent de 
faire le plein de vitamines 
et minéraux qui stimulent 
le renouvellement 
cellulaire et maintiennent 
la peau en bonne santé, 
élastique et rayonnante. 
Découvrez les nutriments 
essentiels et dans quels 
aliments les trouver.

Les aliments avec des 
caroténoïdes, bons pour 
la peau et le bronzage

Les caroténoïdes sont 
une famille de pigments 
végétaux qui dérivent 
de deux précurseurs 
: lycopène et béta-
carotène, qui possèdent 
de nombreuses vertus. 
Leur effet antioxydant 
et protecteur de l’ADN 
cellulaire permet de lutter 
contre les mutations 
géniques et l’apparition 
de cancer. Ils permettent 
l’amélioration du 
métabolisme lipidique 
mais surtout, ils possèdent 
un rôle antioxydant au 
niveau de l’épiderme, 
contre les agressions des 
rayons UV du soleil. Ils 
retardent l’apparition du 
coup de soleil, rappelle 

l’IRBMS (Institut de 
recherche du bien-être de 
la médecine et du sport 
santé) (source 1).
Les aliments pour bronzer
Ainsi, ces pigments 
présents dans certains 
fruits et légumes 
permettent de préparer la 
peau au soleil et de lutter 
contre le teint terne. C’est 
le cas : 
• des carottes ;
• de la citrouille ;
• des tomates ;
• de la mangue ;
• du chou kale ;
• des épinards..
En mangeant 
régulièrement ces fruits et 
légumes, vous diminuez 
les risques de coup de 
soleil et augmentez les 
défenses de la peau. 
Pour bien bronzer, faites 
également le plein de 
sélénium, présent dans les 
fruits de mer et crustacés 
(crevettes roses par 
exemple), et de vitamine 
A (présente dans le jaune 
d’œuf, la mangue, les 
poisson gras, l’huile 
d’olive... Attention : une 
alimentation riche en 
caroténoïdes, vitamine A 
ou sélénium ne remplace 
pas l’utilisation de la 
crème solaire pour se 
protéger correctement des 
rayons UVA et UVB.
Quoi manger pour une 
belle peau en été : les 

meilleurs aliments
Les acides gras insaturés 

sont de «bonnes» 
graisses aux vertus anti-
inflammatoires, qui aident 
à ralentir le vieillissement 
de la peau. On distingue les 
graisses monoinsaturées 
(oméga-9) et 
polyinsaturées (oméga-6 
et oméga-3). C’est 
pourquoi il est important 
d’inclure des avocats, des 
huiles végétales (olive, 
noix, colza, lin, pépins 
de raisin...), des noix, des 
poissons gras (sardines, 
saumon, maquereau...) à 
notre alimentation. Leur 
propriétés naturelles 
forment une barrière 
protectrice au niveau de 
la peau, la maintenant 
hydratée et élastique. 
Les protéines quant à 
elle sont indispensables 
pour former les tissus 
de l’organisme, dont la 
peau, les enzymes et les 
hormones, les protéines se 
trouvent principalement 
dans les œufs, la volaille 
et les haricots, rappelle 
le site américain Mind 
Body Green. Chacun de 
ces aliments apporte son 
lot de bénéfices différents 
pour la peau. Les œufs, par 
exemple, contiennent de 
la lutéine qui sert à former 
et préserver une peau 
saine. Consommez plutôt 
des viandes maigres, en 
limitant la viande rouge 
afin de limiter l’apport 
excessif en acides gras 
saturés.

Les fruits et légumes, 
des aliments riches en 
antioxydants
Les kiwis, les fraises, 
les oranges, les 
pamplemousses, les 
poivrons jaunes et les 
brocolis ont tous un point 
commun : la vitamine 
C. Essentiel dans le 
processus de formation du 
collagène, ce nutriment 
est un antioxydant 
particulièrement utile 
aux personnes souffrant 
d’hyperpigmentation et 
celles à risque de cancer 
de la peau.

Quelles vitamines en 
été pour avoir une peau 

(presque) parfaite ?
Attention, une peau 
parfaite n’existe pas. 
Cette dernière peut 
même être mise à mal par 
l’exposition au soleil, la 
chaleur... Outre la vitamine 
C, d’autres vitamines 
présentes dans certains 
aliments contribuent à 
son équilibre et à sa bonne 
santé, surtout en période 
estivale.
• La vitamine 
E : antioxydante et 
hydratante, elle protège 
les cellules contre le stress 
oxydatif, renforce le film 
lipidique de la peau et 
donc sa protection contre 
les agressions extérieures. 
On la trouve dans les 
germes de blé, l’huile 
de tournesol, l’huile de 
pépins de raisin, les noix, 

les amandes, l’avocat, les 
poissons gras... ;
• La vitamine D : 
anti-inflammatoire et anti-
oxydante, elle prévient 
les dommages de la peau 
et l’empêche de vieillir 
prématurément ;
• Les flavonoïdes : 
antioxydants, ils boostent 
la circulation sanguine 
et luttent contre les 
imperfections de la peau. 
On les trouve dans les 
épinards, les abricots, 
l’artichaut, la patate 
douce, la banane, le 
chocolat noir...

Pour avoir une peau 
saine en été, hydratez-
vous et buvez de l’eau !

L’hydratation est la clé 
d’une peau en bonne santé. 
Afin d’éviter les signes 
de déshydratation sur le 
visage, rien de mieux que 
de boire la quantité d’eau 
recommandée (1,5 litre 
par jour). On sait que ce 
n’est pas toujours facile, 
mais tentez au maximum 
de vous en approcher. Que 
vous préfériez l’eau toute 
simple, le thé vert, les jus 
de légumes pauvres en 
sel ou les bouillons, peu 
importe, tant que vous 
faites le plein de liquides.
Attention au piège 
des sodas et des 
boissons sucrées : elle 
risquent d’augmenter 
l’inflammation et n’aident 
pas à hydrater ni la peau, 
ni l’organisme. Quand 
on fait ses courses au 
supermarché, en limite 
ainsi les sodas, les jus 
de fruits industriels, 
l’alcool... et on privilégie 
les jus de fruits et légumes 
frais, faits maison !
Et plus globalement, 
même s’il faut savoir se 
faire plaisir, on consomme 
avec parcimonie les 
aliments trop riches, 
trop gras ou trop sucrés, 
qui ne sont pas les alliés 
d’une peau saine, et on les 
remplace au maximum par 
leurs alternatives saines. 

Que manger et boire pour avoir une belle
 peau en été ?
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Brillantes, colorées et 
gourmandes, cet été la 
tendance est aux lèvres 

juteuses telles une confiture 
fruitée. C’est le nouveau make-
up que les beautystas ont appelé 
«Jelly Lips».
Après les lèvres givrées et le 
Diamond Lips, c’est au tour 
des Jelly Lips d’entrer dans la 
tendance des lèvres brillantes, 
glossy et satinées. Déjà adoptées 
par de nombreuses it-girls 
comme Hailey Bieber ou Selena 
Gomez, les Jelly Lips ont, en 
plus, la particularité d’apporter 
une touche colorée et fruitée à 
votre mise en beauté.

Les Jelly Lips, qu’est-ce que 
c’est ? 

Littéralement traduit par 
«bouche en gelée», le rendu se 
veut gourmand et translucide, 
comme si vous veniez de 
croquer dans votre fruit préféré. 
Avec 76 millions de vues sur 
TikTok, cette tendance ne cesse 
de faire des adeptes. Si l’effet 
lèvres glowy n’est pas vraiment 
nouveau, la superposition de 
produits que l’on retrouve sur 

les Jelly Lips apporte une vraie 
touche gourmande dont on ne se 
lasse pas !
Comment reproduire la tendance 

des Jelly Lips ?
Comme le relaye le site Byrdie, 
pour obtenir ce rendu glossy 
aux couleurs vives, vous aurez 
besoin d›un gloss repulpant, 
d›une encre à lèvres et d›un 2ᵉ 
gloss très brillant. Tuto.
Appliquez un gloss repulpant en 
guise de base.
Utilisez une encre à lèvres mate, 

pigmentée, au centre de votre 
lèvre inférieure.
Fermez ensuite légèrement 
la bouche afin que la matière 
vienne se déposer, également, au 
centre de votre lèvre supérieure.
Étalez la couleur vers l›extérieur 
à l›aide d›un pinceau à lèvres, en 
vous arrêtant avant les extrémités 
de vos lèvres.
Terminez votre make-up 
en appliquant une couche 
importante de gloss sur votre 
lèvre inférieure tout en balayant 

votre lèvre supérieure.
Nos conseils pour une tenue 
longue durée
On le sait, conserver des lèvres 
glossées plusieurs heures n’est 
pas une mince affaire. Voici 
alors quelques astuces qui vous 
permettront de faire tenir vos 
Jelly Lips tout au long de la 
journée. Le tout, sans trace ni 
bavure.
Exfoliez et hydratez vos lèvres 

au préalable
Délimitez vos lèvres à l’aide d’un 
crayon à contour transparent
Appliquez et tamponnez une 
poudre libre juste après votre 
encre à lèvres
Brumisez votre make-up à l’aide 
d’un spray fixateur
Vous voilà prête à rivaliser avec 
l’incontournable glow d’Hailey 
Bieber.

La posture de l’enfant est une 
position bien connue au yoga. 
Très relaxante, elle possède de 
nombreux bienfaits. Comment 
réaliser cet asana parfaitement ? 
Découvrez tout sur Balasana.
Parmi les asanas de base au 
yoga, on compte Balasana (qui 
est aussi le nom d’une marque de 
vêtements de yoga), une posture 
essentielle qui intervient à de 
nombreuses reprises lors d’une 
séance. Cette posture naturelle 
présente de multiples bienfaits 
pour le corps, mais aussi pour 
l’esprit. 

Balasana, c’est quoi ?
En sanskrit, Balasana se découpe 
en deux mots : «Bala» qui 

signifie «enfant» et «asana» pour 
«posture». Ainsi, Balasana fait 
référence à la position d’un fœtus 
dans le ventre de sa mère. C’est 
l’un des premiers asanas que l’on 
apprend au yoga, puisqu’il fait 
partie des bases de la discipline. 
Parfait pour les débutant.e.s, 
Balasana permet de maîtriser 
sa respiration, de retrouver son 
énergie entre deux asanas et de 
calmer le stress.

Quels sont les bienfaits de 
Balasana ?

La posture de l›enfant est 
bénéfique pour le corps qui va 
pouvoir se détendre sans être 
brusqué. Les hanches, le dos, 
les épaules, les cuisses, les 

chevilles et les bras sont étirés, 
développant ainsi la souplesse. 
Autre bienfait sur le corps : une 
amélioration de la digestion car 
dans cette position, l›estomac 
repose sur les cuisses. Lors de 
la respiration, l›abdomen fait 
un mouvement de va-et-vient, 
massant délicatement le ventre 
qui va travailler sur le transit 
intestinal. En ce qui concerne 
les bienfaits de Balasana sur 
l›esprit, ils sont nombreux car 
cette posture offre une relaxation 
profonde. Parce que votre front 
repose sur le tapis de yoga, 
votre troisième œil, «Ajna» en 
sanskrit, ouvre son chakra et vous 
apporte une détente absolue de 
l›esprit. Les tensions et le stress 
se calment, vous permettant 
aussi de regagner en énergie et 
en vitalité. Enfin, votre sommeil 
sera aussi amélioré grâce à cette 
détente immédiate procurée par 
Balasana.
Quelles sont les contre-
indications de Balasana ?
Simple à réaliser, Balasana 
ne présente pas de contre-
indications particulières. 
Toutefois, la posture de l’enfant 
est fortement déconseillée 

aux femmes enceintes et aux 
personnes souffrant des genoux. 
De plus, s’il vous est difficile 
de tenir la position à cause 
d’une faible souplesse, il existe 
des astuces. Ainsi, placer une 

serviette épaisse entre les fesses 

et les talons, ou appuyer son 

front contre une brique de yoga 

peut aider à réussir Balasana, 

tout en évitant les blessures.

Jelly Lips 

cette tendance ultra simple pour des lèvres glossy 
à la Hailey Bieber

Balasana ou posture de l’enfant 

 Bienfaits et contre-indications
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La danse s’est emparée de la 
capitale tunisienne. Les Journées 
Chorégraphiques de Carthage 
célèbrent leur 5e édition avec des 
spectacles exceptionnels qui ont 
émerveillé le public.
Le festival de danse le 
plus important du nord du 
continent accueil cette année la 
représentation du film **Sidewalk 
Stories,**avec la participation 
de la Compagnie E de danse de 
Washington DC.
Une collaboration interculturelle 
dans les rues de Tunis et les 
ruines romaines de Thuburbo 
Majus entre la Compagnie E et 
une équipe de 25 danseurs, poètes 
et conteurs tunisiens.

En seulement 6 jours de 
répétitions, la compagnie de 
danse de Washington DC a réussi 
à produire une pièce étonnante 
inspirée de la réalité des deux 
pays, les États-Unis et la Tunisie.
_¨J’ai l’impression qu’il y a 
tant à apprendre ici, vous savez, 
nous avons travaillé, dansés 
et créés si dur ces six derniers 
jours. Nous avons vraiment fait 
l’expérience de la culture et des 
gens, ce qui est la partie la plus 
importante de ce genre de projets 
- apprendre à connaître l’histoire 
des danseurs -¨_a déclaré Robert 
Priore, danseur et chorégraphe 
américain.
La pièce Sidewalk Stories est 

composée de différentes parties 
créées par 5 chorégraphes. Ja 
Mayra LaSalle fait partie des 5 
chorégraphes qui ont contribué 
au succès de la pièce
¨ Nous devions nous assurer de 

ne pas perdre de temps alors tout 

le monde travaillé ensemble afin 
qu’on assimile bien les efforts de 

chacun, pour que chaque partie 
de la pièce soit la plus cohérente 

possible et qu’il n’y ait pas une 
danse plus travaillée qu’une 
autre¨ a précisé la chorégraphe 
américaine.
16 danseurs tunisiens ont été 
sélectionnés par des chorégraphes 
américains pour participer à la 
production. La courte période 
de répétitions a exigé une 
concentration extrême et un 
travail acharné, explique Rania 
Semma, étudiante en danse au 
Conservatoire de Tunis.
¨ Le challenge était de faire ces 
différentes danses parce que les 
membres de la Company E sont 
très différents__¨ dit-elle.
Le projet Sidewalk Stories prévoit 
une tournée nationale en Tunisie.

Le jeune chanteur chaâbi, Meziane 
Youcef Ait Ameur de Blida a été 
consacré, vendredi soir à Alger, 
lauréat de la 8e édition du Grand 
Prix El-Hachemi-Guerouabi qui 
a mis en compétition dix neuf 
finalistes.
Organisée dans le cadre des 
célébrations du Soixantenaire de 
l’Indépendance de l’Algérie et la 
fête de la Jeunesse, la 8e édition 
du grand prix El Hachemi-
Guerouabi a élu domicile du 
20 au 23 juin au Palais des 
Raïs,(Bastion 23).
Lors de la cérémonie de clôture, 
le jury, présidé par la grande 
chanteuse de hawzi et de variétés 
algériennes, Nadia Benyoucef, 
secondée par les poètes, El 
Hadi Boukoura également chef 
d’orchestre et Khaled Yacine 
Chahlel, par ailleurs, chercheur 
dans le patrimoine «Melhoune», a 
décerné le 1er Prix de ce concours 
à Meziane Youcef Ait Ameur de 
Blida.

Le deuxième prix est revenu 
à la jeune chanteuse Rihane 
Mechentel de Médéa qui, a choisi 
d’entrer en compétition avec, 
«Bini ou Bin hobbi», un des titres 
phares du Cheikh El Hachemi 
Guerouabi, qu’elle a brillamment 
rendu avec une voix cristalline.
Le jury a également consacré, 
Yacine Abelkader d’Alger 
«3e Prix» de la 8e édition de 
ce concours, alors que le Prix 
d’encouragements du jury a été 
décerné au jeune Belkacem Kadri 
de Bejaia.
L’évaluation s’est faite 
essentiellement autour de, 
la maîtrise de la voix et de 
l’instrument, la diction, 
l’esthétique et les ornements 
vocaux, la maîtrise du texte, la 
cohérence dans l’enchaînement 
des thèmes (istikhbar, qcid et 
final), le sens du rythme et la 
tenue sur scène.
Les quatre candidats appelés au 
podium, ont respectivement à leur 

actif, une carrière assez pleine 
tant sur le plan de la formation, au 
niveau de différentes associations 
et conservatoires, que celui plus 
autonome, de chanteurs en solo, 
lors de différentes cérémonies 
ou manifestations culturelles 
officielles.
Après l’annonce des résultats, 
les lauréats se sont vu remettre 
le trophée honorifique et 
l’»attestation de succès», 
dotée selon le classement aux 
trois premières places, d’un 

accompagnement financier», 
avec en plus, pour le Grand 
lauréat (1er Prix) l’»orchestration 
et l’enregistrement en studio de 
son premier CD», avaient précisé 
les organisateurs.
Appelant tous les candidats 
en lice à rejoindre l’Orchestre 
«El Herraz», la présidente de 
l’association culturelle El-
Hachemi-Guerouabi, Chahira 
Guerouabi a déclaré à l’issue 
de la cérémonie de clôture 
que l’ensemble des finalistes, 

bénéficiait d’un «suivi de la part 
de l’association».
La cérémonie de clôture -qui 
aura duré près de deux heures et 
demie de temps- a également été 
agréablement marquée par les 
voix présentes et étoffées d’une 
pléiade d’interprètes de référence, 
soutenues par les instrumentistes 
virtuoses de l’Orchestre «El 
Herraz», de l’association 
culturelle El Hachemi-Guerouabi, 
dirigé d’une main de maître par 
Smaïl Ferkioui.
Parmi les voix conviées à monter 
sur la scène de la belle terrasse 
du Palais des Rais, Abdelkader 
Chaou, Nadia Benyoucef, 
Sid Ahmed Derradji, Hassiba 
Abderraouf et Ghofrane Bouache 
qui ont rendu différentes pièces 
de leurs répertoires respectifs, en 
lien avec le genre chaâbi ou avec 
les chansons du regretté-Cheikh, 
El Hachemi Guerouabi (1938-
2006).

Neuf (09) lauréats du 
Concours national de la 
poésie organisé dans le 

cadre du programme de festivités 
du ministère de la Culture 
et des Arts à l’occasion du 
soixantenaire de l’indépendance 
ont été distingués, jeudi au Palais 
de la Culture Moufdi Zakaria 
(Alger), dans la poésie classique, 
la poésie populaire (melhoun) et 
la poésie amazighe.
La cérémonie de distinction a 
été présidée par le Secrétaire 
général par intérim du ministère 
de la Culture et des Arts, Sid 
Ali Sebaa, en sa qualité de 
représentant de la ministre, 

Soraya Mouloudji.
Le concours a été organisé par 
l’Agence algérienne pour le 
rayonnement culturel (AARC) 
en collaboration avec le Palais 
de la culture, le centre national 
de la cinématographie et de 
l’audiovisuel (CNCA) outre le 
centre algérien du développement 
du cinéma (CADC) dans le cadre 
du programme des festivités 
relatives au 60e anniversaire du 
recouvrement de l’indépendance.
Dans la catégorie de Poésie en 
arabe classique, le premier prix 
a été remporté par Khalil Abbes, 
suivi respectivement par Samira 
Ben Aissa et Ahmed Boufehta.

Le poète Benalia Abdesselam 
s’est adjugé la première place 
dans la poésie populaire 
(melhoun), alors que la deuxième 
et troisième places sont revenues 
respectivement à Attia Amara et 
Tahar Belkhiri.
Trois autres lauréats ont été 
distingués dans la catégorie 
poésie amazighe à savoir Kamel 
Bouizi qui a remporté le premier 
prix, en sus de Tahar Merah et 
Chafik Menaouel ayant gagné 
respectivement les deuxième et 
troisième prix.
Cet évènement qui s’est étalé 
deux jours durant (21-22 juin) 
la projection du long-métrage 

«Cinquième saison», du 
réalisateur Ahmed Benkamla, 
outre la présentation de 
déclamations poétiques dans 

les genres Fassih, Melhoun 
et amazighe. Un concert de 
musique Malouf a été organisé à 
l’occasion.

Tunisie 

5e édition des Journées Chorégraphiques de Carthage

Meziane Youcef Ait Ameur, lauréat du Grand Prix 
El-Hachemi-Guerouabi 2023

Soixantenaire de l’indépendance 

Annonce des lauréats du concours national de poésie
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Le principal site 
d’information arabe Elaph 
incite le secteur des médias 

à mettre fin à ses appréhensions en 
matière d’intelligence artificielle 
au moment où il se prépare à 
lancer un nouveau service basé 
sur l’intelligence artificielle.
Caledonia Edmond, responsable 
des partenariats au sein du site 
Elaph basé à Londres, déclare 
à Arab News que l’intelligence 
artificielle et le journalisme iront 
de pair à l’avenir.
«Je pense que la relation entre 
l’intelligence artificielle et le 
journalisme sera en quelque 
sorte symbiotique», soutient la 
responsable.
Elle affirme que l’IA allait 
«révolutionner» à la fois la façon 
dont les journalistes font leur 
travail, ainsi que la relation entre 
l’information et le public. «Cela 
aidera les journalistes à découvrir 
ce qui se passe réellement et 
représentera un bon complément 
au journalisme», ajoute-t-elle.
En mai, Elaph a annoncé un 
investissement majeur dans 
l’IA, ce qui en fait la première 
publication arabe à le faire, selon 
la société.
En adoptant l’IA dans sa stratégie, 
la vision d’Elaph est d’enrichir 
l’expérience des utilisateurs en 
matière d’information grâce à un 
contenu personnalisé, attrayant et 
approfondi.
«Nous l’utiliserons pour 
diverses raisons», précise-t-elle. 
«Nous voulons plutôt avoir une 
expérience immersive.»

Médias et technologies 
numériques
Advancia est une coentreprise 
entre Elaph et Virtual Minds, 
une société spécialisée dans 
les médias et les technologies 
numériques. Caledonia Edmond 
explique que la publication n’est 
pas uniquement partenaire au 
sein de l’entreprise mais aussi la 
«preuve de concept».
Les fonctionnalités d’Advancia 
incluent des services 
d’information personnalisables, 
des présentateurs de nouvelles 
numériques de type humain 
basés sur l’IA et des contrôles 
de crédibilité des actualités, qui 
visent à permettre aux organes 
de presse de fournir un contenu 
personnalisé, accessible et 
crédible à leur public.
Advancia comprendra également 
un chatbot de type ChatGPT 
conçu pour fournir aux utilisateurs 
des données pertinentes, les 
dernières mises à jour et une 
compréhension plus approfondie 
d’événements spécifiques, 
poursuit la responsable.
Par exemple, le chatbot permettra 
aux utilisateurs de poser des 
questions afin d’en savoir plus 
sur des événements actuels et 
multiformes comme le conflit en 
Ukraine ou les troubles en Syrie.
«Personne n’a de l’expérience»
Le bot sera également capable 
de traduire l’audio en temps 
réel de l’anglais vers l’arabe et 
vice versa. Cette fonctionnalité 
a été particulièrement longue 
à développer, nécessitant une 

quantité importante de recherches, 
mais les résultats sont gratifiants, 
poursuit-elle.
«L’intelligence artificielle a 
fait face à un obstacle avec la 
traduction de l’anglais vers 
l’arabe», souligne-t-elle. Mais 
de nouvelles innovations comme 
rendre la voix de l’IA plus 
naturelle et plus humaine ont 
abouti à des tests internes positifs, 
indiquant que la technologie est à 
peu près «là où elle devrait être», 
dit-elle.
Bien qu’Elaph soit peut-être 
la première publication arabe 
à investir massivement dans 
l’IA, d’autres médias mondiaux 
comme le New York Times et le 
Financial Times ont déjà investi 
dans la technologie.
Elaph espère apprendre des autres 
médias et non les copier, déclare 
Othman al-Omair, fondateur et 
rédacteur en chef d’Elaph.
Pourtant, «personne n’a de 
l’expérience» puisque tout le 
monde «a commencé en même 
temps», indique-t-il.
Elaph puise dans cette inspiration 
et la développe davantage. 
«Nous voulons aller un peu 
plus loin», soutient Caledonia 
Edmond. «Nous voulons avoir 
une expérience IA plus adaptée à 
chaque individu qui lit ou regarde 
le contenu.»
Malgré l’adoption croissante 
de l’IA, des inquiétudes 
apparaissent, en particulier dans 
les médias où l’IA peut générer 
de fausses informations et images 
plus facilement que les humains.

M. Al-Omair demeure toutefois 
confiant.
Il dit: «Certes, il y a le mauvais 
côté de l’IA, c’est-à-dire les 
fausses informations et les fausses 
images, mais à l’avenir, les gens 
s’y habitueront et trouveront la 
bonne façon de s’en servir.»
«Ce domaine a été négligé par les 
médias»
L’adoption de l’IA par Elaph fait 
partie d’une stratégie plus large 
qui consiste à attirer un public 
plus jeune. Caledonia Edmond 
s’attend à ce que le public plus 
jeune et féru de technologie se 
tourne d’abord vers les nouvelles 
offres. Le reste des lecteurs 
l’adoptera sur une période plus 
longue.
Le journal prévoit également 
d’intensifier sa stratégie sur les 
réseaux sociaux et «d’attirer 
l’attention des jeunes», ajoute-t-
elle.
«Nous allons tendre la main aux 
jeunes sur les réseaux sociaux et 
les inciter à créer du contenu, puis 
à le présenter», dit-elle.

Elaph vise non seulement à 
cibler un public plus jeune mais 
également à couvrir une plus 
grande zone géographique.
Le média prévoit de publier dans 
d’autres langues comme l’hébreu 
et le kurde,  en plus de s’adresser 
aux «minorités comme les 
Amazighs (Berbères) au Maroc», 
explique M. Al-Omair.
«Ce domaine a été négligé par les 
médias», insiste-t-il.
La technologie d’intelligence 
artificielle d’Elaph est en 
développement depuis longtemps 
et le moment est «enfin» venu, dit 
M. Al-Omair.
Caledonia Edmond affirme 
que, mis à part les inquiétudes 
concernant les dangers de cette 
technologie, l’IA servirait d’allié 
puissant pour les journalistes, leur 
permettant d’analyser rapidement 
de grands ensembles de données, 
d’identifier les inexactitudes et 
de vérifier les faits, ce qui, à son 
tour, conduira à des informations 
plus précises qui renforceront 
l’intégrité journalistique.

Le générique de la série «Secret 
Invasion» de Marvel a été 
produit grâce à une intelligence 
artificielle, a reconnu son 
réalisateur: de quoi nourrir la 
polémique à Hollywood en pleine 
grève des scénaristes, inquiets du 
potentiel dévastateur de l›IA pour 
leur industrie.
La nouvelle série, qui a fait ses 
débuts mercredi en France sur la 
plateforme Disney+, met en scène 
l›espion Nick Fury, incarné par 

Samuel L. Jackson, luttant contre 
une conspiration fomentée par 
les Skrulls, des extra-terrestres 
capables de changer d›apparence.
Le générique s›inspire de ce thème 
en esquissant les personnages sous 
forme d›aquarelles mouvantes. 
Cela donne un caractère instable, 
parfois inquiétant, aux visages 
des différents protagonistes.
C›est ce que souhaitait le 
réalisateur Ali Selim, qui a fait 

appel à Method Studios, une 
entreprise spécialisée dans l›IA, 
pour produire la séquence des 
crédits.
Cet imaginaire venant «tout 
droit du monde Skrull, qui 
change de forme» faisait partie 
de la commande «lorsque nous 
avons contacté l›entreprise 
d›intelligence artificielle», a-t-
il expliqué dans une interview 
publiée mercredi par le site 
spécialisé Polygon.
Le cinéaste a avoué avoir été 
fasciné par la capacité de l›IA a 
traduire le sentiment d›inquiétude 
qui traverse la série.
«Nous leur parlions d›idées, 
de thèmes et de mots, puis 
l›ordinateur se mettait en marche 
et faisait quelque chose. Ensuite, 
nous pouvions le modifier un 
peu en utilisant des mots, et il 
changeait», a-t-il détaillé.

Pour lui, cette démarche «semblait 
exploratoire et inévitable, 
excitante et différente».
Des déclarations qui passent 
mal à Hollywood, alors que les 
scénaristes sont actuellement en 
grève depuis presque deux mois. 
Si le bras de fer avec les studios 
tourne avant tout autour de 
questions salariales, le futur rôle 
de l›IA dans le processus créatif 
est également un point important 
des pourparlers.
Plusieurs artistes ont dénoncé 
cette expérimentation sur les 
réseaux sociaux.
«Je pense que l›IA est contraire à 
l›éthique, dangereuse et conçue 
uniquement pour faire disparaître 
les carrières des artistes», a tweeté 
Jeff Simpson, qui a travaillé sur la 
série avec l›équipe de conception 
visuelle. «Je m›inquiète vraiment 
des impacts que cela aura.»

Le processus retenu par Marvel 
ajoute du «sel sur les blessures 
de tous les artistes et scénaristes 
impliqués dans la grève», a réagi 
de son côté Jon Lam, un auteur de 
storyboards.
Les négociations entre les studios 
et la WGA, le puissant syndicat 
des scénaristes, sont actuellement 
au point mort. L›organisation 
souhaite notamment restreindre 
l›utilisation de l›IA pour que 
tout que toute production issue 
d›un ordinateur ou d›un robot 
ne puisse pas être considérée 
comme un matériau «littéraire» 
ou une «source», des termes clés 
qui impliquent le reversement de 
droits d›auteur.
Des exigences rejetées par studios 
et plateformes, qui proposent 
elles une rencontre annuelle 
pour «discuter des progrès de la 
technologie».

Le journalisme et l’intelligence artificielle iront de pair
 à l’avenir, selon Elaph

La série «Secret Invasion» de Marvel fait polémique
 avec son générique produit par une IA
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Elle a 85 ans, une filmographie 
longue comme le bras et vient 
de vaincre un cancer, mais Jane 
Fonda ne compte pas ralentir une 
seule seconde dans son militan-
tisme contre le réchauffement 
climatique, «la plus grande crise 
que l’humanité ait jamais eu à 
affronter».
«Mon cancer est en rémission. 
J’ai plein d’énergie. Je suis prête 
à en découdre encore plus», a-
t-elle confié à l’AFP jeudi, en 
marge du Sommet d’Hollywood 
sur le climat qui se tient à Los 
Angeles jusqu’à samedi.
«Je fais partie de la commu-
nauté d’Hollywood, je ne pense 
pas que cette communauté a fait 
assez pour combattre cette crise 
(climatique, ndlr). Donc je suis 
ici pour encourager à aller en ce 
sens», a expliqué l’actrice dou-
blement oscarisée.
Le sommet rassemble cinéastes, 
scientifiques et militants dans 
une tentative de faire changer la 
culture de l’industrie du cinéma 
et de sensibiliser davantage les 
téléspectateurs sur les enjeux cli-
matiques.
Y ont notamment participé les 
réalisateurs d’»Everything Eve-
rywhere All At Once», Daniel 
Kwan et Daniel Scheinert, ainsi 
que la star de la sitcom «Abbott 

Elementary», Quinta Brunson.
Jane Fonda a animé un panel sur 
le thème «Hollywood s’attaque à 
l’industrie des hydrocarbures», 
appelant le secteur des divertis-
sements à cesser tout investisse-
ment dans les énergies fossiles et 
à réduire son empreinte carbone.
L’actrice a notamment évoqué 
une loi californienne interdisant 
le forage de nouveaux puits de 
pétrole à moins d’un kilomètre 
d’habitations, écoles ou parcs.
La loi, promulguée l’année 
dernière par le gouverneur de 
Californie Gavin Newsom, est 

contestée par le secteur des hy-
drocarbures, qui est parvenu, 
au moyen d’une pétition, à sus-
pendre la mesure et la soumettre 
à un référendum en 2024.
Ces tentatives d’entraver la loi 
«doivent être bloquées. Chacun 
doit se mobiliser» pour éviter 
qu’un précédent soit établi dans 
cet Etat très démocrate, a lancé 
jeudi Jane Fonda.
Et l’actrice d’énumérer: «Les 
gens tombent malades de cancer, 
de maladies cardiovasculaires, 
pulmonaires, font de l’asthme, 
des gamins ratent l’école, des 

enfants naissent avec des malfor-
mations car ils vivent près d’ins-
tallations d’énergies fossiles.»
«Avant qu’il ne soit trop tard»
Jane Fonda, star dès les années 
1960 avec des rôles comme 
«Barbarella», a accédé au rang 
d’icône du cinéma avec ses 
Oscars de la meilleure actrice 
pour «Klute» (1971) et «Retour» 
(1978).
C’est à cette époque qu’elle a 
commencé à militer, devenant 
notamment la première célébrité 
hollywoodienne à se rendre à 
Hanoï pour protester contre la 
guerre au Vietnam.
Et l’écologie est depuis long-
temps l’une de ses priorités. Rien 
que récemment, elle a pris la 
parole devant les Nations unies 
pour défendre la biodiversité 
marine, a contesté l’installation 
d’un oléoduc dans le Minne-
sota et a été arrêtée à plusieurs 
reprises devant le Capitole, à 
Washington, alors qu’elle mani-
festait pour attirer l’attention sur 
la crise climatique.
Si elle n’agissait pas ainsi, ex-
plique-t-elle à l’AFP, elle serait 
«si déprimée» qu’elle en perdrait 
le sommeil.
Mais ce n’est pas le cas, «car je 
fais mon maximum... Il faut que 
nous fassions tous notre maxi-

mum, avant qu’il ne soit trop 
tard.»
Jane Fonda a récemment été à 
l’affiche de nombreux projets, 
comme le film «Tom Brady à tout 
prix» (2022) ou la série Netflix 
«Grace et Frankie» (2015-2022).
Mais en septembre, elle a révélé 
être atteinte d’un cancer du sys-
tème lymphatique et avoir en-
tamé une chimiothérapie. Puis, 
trois mois plus tard, celle qui 
avait déjà dû se battre auparavant 
contre des cancers du sein et de 
la peau, a annoncé être en rémis-
sion.
Alors qu’une grève des scéna-
ristes secoue actuellement Hol-
lywood, elle a l’intention de se 
consacrer pleinement au militan-
tisme, surtout à l’approche de la 
prochaine présidentielle améri-
caine, en novembre 2024.
«Je ne vais même pas essayer de 
travailler (dans le cinéma, ndlr) 
au cours de la prochaine année 
et demie», a-t-elle confié. «La 
prochaine élection est vraiment 
cruciale.»
«Quand vous êtes célèbres et dis-
posez d’un mégaphone, les gens 
écoutent, ils font attention» à ce 
que vous dites. «Donc faites en 
bon usage!», a ajouté la supers-
tar.

C’est la principale nouveauté 
de l’Eté marseillais, cette série 
d’événements estivaux organisés 
par la cité phocéenne à l’heure 
des beaux jours. Une scène flot-
tante va être installée dans le 
Vieux-Port de Marseille, en face 
de la mairie, pour accueillir une 
série de concerts gratuits d’ar-
tistes prestigieux. Le 7 juillet à 
19 heures, La Cumbia Chicharra 
et Goran Bregović inaugurent la 

scène, avant de céder la place le 
11 juillet à 21 h 30 aux danseurs 
de (LA) HORDE x RONE qui 
interpréteront avec le Ballet na-
tional de Marseille Room With a 
View.
Le 13 juillet, Soolking donnera 
un concert gratuit à partir de 21 
h 30. Le 15 juillet, la parenthèse 
se fermera en beauté avec Enrico 
Macias et Chico & the Gypsies à 
partir de 20 heures.

Les 80 œuvres d’art com-
posant la collection de la 
légende du cinéma Alain 

Delon ont été vendues aux en-
chères jeudi dernier à Paris pour 
plus de huit millions d’euros avec 
frais, deux fois l’estimation, a an-
noncé à l’AFP la maison de vente 
Bonhams-Cornette de Saint Cyr. 
Avant cette vente, elles avaient 
été exposées depuis avril à New 
York, Genève, Bruxelles et Hong 
Kong.
Devant deux salles combles réu-
nissant acheteurs internationaux, 
curieux et admirateurs de l’ac-
teur, tous les lots ont connu de fé-
roces compétitions. Le clou de la 
vente, La baie de Sainte-Adresse, 
tableau de Raoul Dufy estimé 

entre 600.000 et 800.000 euros, a 
été adjugé pour 1.016.400 euros. 
Une œuvre d’Eugène Delacroix, 
qui n’était pas réapparue sur le 
marché depuis plus de 40 ans, 

s’est envolée à 775.100 euros, 
plus du double de l’estimation 
basse.

« Je déteste les ventes pos-
thumes »

« Il n’est pas étonnant [que ces 
œuvres] aient suscité des enchères 
aussi passionnées. Immense col-
lectionneur avec un œil instinctif, 
l’acteur a été notamment l’un des 
plus grands acheteurs de dessins 
des années 60 et 70, alors qu’ils 
n’étaient pas en vogue », a sou-
ligné Arnaud Cornette de Saint 
Cyr, commissaire-priseur. L’ac-
teur avait ainsi réuni un ensemble 
jugé exceptionnel. Estimée à 
50.000 euros, une œuvre du XVIe 
siècle de Domenico Beccafumi 
(1486-1551), Saint debout tenant 
une croix, s’est envolée à plus de 
241.000 euros. La laitière nor-
mande, dessin de Jean-François 
Millet, grand maître du XIXe, a 
trouvé preneur à 216.300 euros 

(estimation 100.000 euros).
« J’ai acheté mon premier dessin 
en 1964, à Londres. Au fil des 
années, j’ai acquis des œuvres 
qui ont su m’émouvoir, me par-
ler et même parfois me consoler. 
Elles ont fait partie de ma vie… 
», a confié Alain Delon, 87 ans, 
dans le catalogue, sans assister à 
la vente. En 2007, Alain Delon 
avait dispersé des œuvres mo-
dernes, expliquant au journal Le 
Monde « qu’il détestait les ventes 
posthumes ». En 2016, après 
avoir vendu ses grands crus, ses 
montres et ses armes de collec-
tion, Alain Delon avait aussi mis 
aux enchères avec le même suc-
cès une première série de bronzes 
de Bugatti.

Jane Fonda, «prête à en découdre» le réchauffement 
climatique

Soolking, Chico & the Gypsies en concert gratuit

La vente de la collection d’œuvres d’art d’Alain Delon
 a rapporté 8 millions d’euros



A notre très chère fille      
BICHA INES RYM

 Félicitations pour l’obtention brillante
du diplôme de docteur en pharmacie

 Après des années de travail acharné, tu viens
 d’obtenir ton ultime récompense, un très beau
 diplôme avec une mention très honorable.
 Maintenant que tu as terminé tes études, il est
.temps de célébrer ton entrée dans la vie active

 Tes parents, tous les membres de la famille et
 amis te souhaitent tout le meilleur pour ta future
 carrière, qui sera brillante sans nul doute, et te

félicitons pour ta belle et grande réussite
.

     Tes parenTs qui T’aime        

Joyeux anniversaire
a notre petit bout de chou

 1ére bougie

Ta tante anfel darine
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